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L’AOMA décide le gel 
de ses activités 

au sein de l’UIOM

Feux de Forêt:

Le Président Tebboune reçoit les condoléances 
de son homologue mauritanien

Décès Du sG De la PrésiDence De la réPublique:

Le Président Tebboune reçoit les 
condoléances de son homologue palestinien

Mohamed El-Amine Messaid inhumé 
au cimetière d’El-Alia à Alger

L’Association des 
Oulémas musulmans 
algériens (AOMA) a 

décidé de geler ses activités au 
sein de l’Union internationale des 
Oulémas musulmans (UIOM), 
suite aux propos provocateurs 
contre l’Algérie du président de 
cette instance, le marocain Ahmed 
Raïssouni.
Dans une déclaration à la télévision 
algérienne, le président de 
l’AOMA, Abderezzak Guessoum, 
a annoncé le gel des activités de 
l’Association à l’UIOM, jusqu’à 
ce que “des excuses solennelles et 
sans équivoque” soient faites par 
son président, Ahmed Raïssouni, 
ou sa démission de ce poste.
Il a également appelé “tous les 
Oulémas musulmans à appuyer la 
décision de l’AOMA et à exiger le 
départ de Raïssouni”.
Pour rappel, l’AOMA avait 
dénoncé, dans un communiqué 
rendu public, les déclarations 

provocantes de Raïssouni contre 
l’Algérie, estimant qu’elles “ne 
servent nullement l’unité des 
peuples et ne préservent pas le 
bon voisinage”.
Raïssouni, qui a brillé par son 
mutisme face à la trahison de 
la cause palestinienne par le 
Makhzen et les visites successives 
des chefs des institutions 
militaires et sécuritaires sionistes 
au Maroc, avait appelé “au djihad 
contre l’Algérie”, en violation 
flagrante du principe du djihad 
en Islam, précise-t-on de même 
source.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, dimanche, un appel 
téléphonique de son frère, le 
président de la République 
islamique de Mauritanie, 

Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazouani, lors duquel il lui 
a présenté ses condoléances 
pour les victimes des incendies 
enregistrés dans certaines 
wilayas du pays, indique un 
communiqué de la Présidence 

de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
ce jour, un appel téléphonique 
de son frère, Mohamed Ould 
Cheikh El-Ghazouani, président 
de la République islamique de 

Mauritanie, lors duquel il lui a 
présenté ses condoléances ainsi 
que celles du peuple mauritanien 
frère pour les victimes des 
incendies enregistrés dans 
certaines wilayas du pays”, lit-
on dans le communiqué.

Pour sa part, le Président 
Tebboune “a remercié son 
frère le président mauritanien 
pour les profonds sentiments 
de solidarité et de fraternité 
unissant les deux peuples 
frères”, conclut la source.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

reçu un message de condoléances 
du président de l’Etat de Palestine, 
M. Mahmoud Abbas suite au 
décès du secrétaire général de 
la Présidence de la République, 
Mohamed El-Amine Messaid, 
samedi à l’âge de 70 ans.
“C’est avec une profonde 
affliction que nous avons appris 
la nouvelle du décès du secrétaire 
général de la Présidence de la 

République algérienne, pays 
frère, Mohamed El-Amine 
Messaid, après avoir voué sa vie 
au service de son pays et de son 
peuple”, lit-on dans le message 
de condoléances.

Le Président Abbas a exprimé au 
Président de la République et à 
la famille du défunt, en son nom 
personnel et au nom de l’Etat et du 
peuple palestiniens “ses sincères 
condoléances, priant Allah le 
Tout-Puissant de l’entourer de 
Sa sainte miséricorde, et de 
l’accueillir en Son vaste paradis et 
de préserver l’Algérie, Peuple et 
Gouvernement. Veuillez accepter 
Excellence ma compassion 
fraternelle”, a-t-il écrit.

Une délégation 
parlementaire 
algérienne prendra 

part, du 22 août au 2 
septembre, aux réunions des 
commissions permanentes du 
Parlement panafricain (PAP) 
prévues à Midrand (Afrique du 
Sud), a indiqué dimanche un 

communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
“Parallèlement à leurs 
ordres du jour respectifs, 
les commissions devront 
participer à un atelier conjoint 
en préparation du lancement 
de la session ordinaire du PAP 
prévue en octobre prochain”, 

précise la même source.
Les travaux de cet atelier 
s’articuleront autour du 
“principal thème retenu par 

l’Union africaine (UA) pour 
son activité pour cette année, à 
savoir + Renforcer la résilience 
en matière de nutrition sur le 
continent africain : Accélérer 
le développement humain, 
social et économique+”, a 
ajouté le communiqué de la 
chambre basse du parlement.
A noter que la délégation 

algérienne se compose de 
parlementaires algériens 
ayant la qualité de membres 
permanents au sein du 
PAP. Il s’agit des députés de 
l’APN: Boutbig Fateh, Sokras 
Mohamed et Lamali Bahdja 
et des sénateurs, Azzeddine 
Abdelmadjid et Abdelmalek 
Tachrifet.

La dépouille du défunt 
Mohamed El-Amine 
Messaid, secrétaire 

général de la Présidence de la 
République, décédé à l’âge de 
70 ans des suites d’une longue 
maladie, a été inhumée samedi au 
cimetière d’El-Alia à Alger.
Les obsèques se sont déroulées 
en présence du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
du Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, du directeur 
de cabinet à la Présidence de la 
République, Abdelaziz Khellaf, 
du Conseiller du président 
de la République chargé des 

relations extérieures, Abdelhafid 
Allahoum, du Conseiller du 
président de la République 
chargé des archives nationales 
et de la mémoire nationale, 
Abdelmadjid Chikhi, de membres 
du gouvernement, de hauts 
responsables, des personnalités 
nationales et des proches du 
défunt.
Dans une oraison funèbre, le 
porte-parole de la Présidence de 

la République, Samir Aggoune, 
a mis en avant les qualités du 
défunt qui était, a-t-il dit, “un 
des cadres de l’Etat les plus 
engagés, compétents, probes et 
dignes de confiance”, relevant 
que le regretté “a prouvé dans 
les différentes missions qui lui 
ont été confiées ses capacités de 
gestion et confirmé ses hautes 
compétences à les occuper”.
Tous ceux qui ont côtoyé le 
regretté “attestent de ses qualités 
et de son imprégnation de la 
culture de l’Etat, poursuivant 
jusqu’à son dernier souffle ses 
missions en silence en dépit de 
la maladie qui l’a affectée”, a-t-il 
ajouté.

Une délégation 
parlementaire aux 

réunions des commissions 
permanentes du PAP lundi 

en Afrique du Sud
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Rebigua appelle à la mobilisation derrière l’Algérie 
“avec son histoire glorieuse et sa nouvelle ère”

Journée nationale du Moudjahid :
Nécessité de préserver les vestiges historiques 

pour dévoiler les crimes coloniaux français
Le ministre des 

Moudjahidine et des 
Ayants droit, Laïd 

Rebigua, a souligné samedi à 
Skikda “la nécessité de préserver 
les vestiges historiques pour 
dévoiler les crimes coloniaux 
français perpétrés contre les 
Algériens lors des diverses étapes 
de la Guerre de libération”.
En visite de travail dans la wilaya 
à l’occasion de la commémoration 
de la Journée nationale du 
Moudjahid coïncidant avec le 
double anniversaire de l’offensive 
du Nord-constantinois (20 août 
1955) et de la tenue du congrès 
de la Soummam (20 août 1956), 
le ministre a assuré, lors d’une 
halte devant le bulldozer utilisé 
par le colonisateur pour enterrer 
les chouhada assassinés durant 
les évènements du 20 août 1955, 
et qui se trouve encore au stade de 
football de la ville de Skikda, que 
“ce crime colonial est attesté avec 
tout ce qu’il implique comme 
outils et documents”.
M. Rebigua a mis en exergue 
à l’occasion “l’importance de 
transmettre aux générations 
actuelles les informations sur ces 
vestiges, ainsi que sur les engins 
et outils utilisés par la France 
coloniale pour perpétrer ses 

crimes contre les moudjahidine et 
civils algériens durant la Guerre 
de libération, pour qu’elles 
prennent conscience de la valeur 
de l’Indépendance”.
Il a appelé, dans ce contexte, à 
poursuivre le travail académique 
pour recueillir les témoignages 
des moudjahidine encore en vie 
et tenir des conférences sur la 
Guerre de libération nationale.

Le ministre n’a pas manqué de 
rappeler également que “tous les 
moyens sont disponibles pour 
préserver l’héritage culturel 
et historique des Algériens”, 
observant que le premier tour 
de manivelle du film sur le 
chahid et héros Zighoud Youcef, 
donné vendredi dans la wilaya 
de Constantine, s’inscrit dans 
le cadre de la préservation de la 

mémoire nationale.
M. Rebigua, qui a présidé 
l’inauguration du nouveau 
cimetière des martyrs et 
l’opération de réinhumation 
des restes de 23 chouhada dans 
la commune de Tamalous, a 
considéré que la réinhumation 
des restes de chouhada est “une 
reconnaissance des sacrifices 
qu’ils ont consentis pour la patrie 

et la préservation de leur dignité”, 
relevant que les Algériens veillent 
lors de chaque occasion nationale 
à “se remémorer et honorer 
les chouhada et à réitérer leur 
engagement à poursuivre leur 
combat pour la préservation de la 
patrie”.
Le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit a également 
inauguré une stèle commémorant 
la réunion de préparation de 
l’offensive du 20 août 1955 
dans la localité de Zamen, dans 
la commune de Bouchtata-
Mahmoud, et a suivi une 
intervention d’un professeur 
d’histoire de la région sur le génie 
du colonel Zighoud Youcef dans 
le choix du lieu de la réunion et les 
objectifs fixés pour l’offensive du 
Nord-constantinois, notamment 
lever l’étau sur les moudjahidine 
de la région des Aurès.
M. Rebigua doit présider au 
Musée régional du Moudjahid 
colonel Ali-Kafi, du chef-lieu 
de wilaya, l’ouverture de la 
semaine de la mémoire avec la 
participation du Musée régional 
du moudjahid de Tizi Ouzou dans 
le cadre d’un partenariat entre les 
deux établissements culturels.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd 

Rebigua, a affirmé samedi à 
Skikda que “la fidélité envers le 
message de la journée nationale 
du Moudjahid impose de se 
mobiliser derrière l’Algérie avec 
son histoire glorieuse et son ère 
nouvelle”.
Présidant les travaux de deux 
journées d’étude intitulées “du 
congrès de Zamen au congrès de 
la Soummam” tenues au musée 
régional du moudjahid colonel-
Ali-Kafi dans le cadre de sa 
visite de travail dans la wilaya 
à l’occasion de la célébration 
de la journée nationale du 
Moudjahid, M. Rebigua a 
indiqué que “la fidélité envers 
cette grande date impose à tous 
les enfants et toutes les filles de 
l’Algérie de s’attacher à l’unité 
de notre nation en tant qu’axe 
indispensable à la construction 
du présent de l’Algérie nouvelle 
et la préparation de son futur”, 
rappelant que les aïeuls s’étaient 
hier dressés au côté de la 
glorieuse Révolution libératrice 
et de ses institutions et structures.
Le ministre a estimé que le 
chercheur qui examine la 

tenue du congrès de Zamen de 
préparation de l’offensive du 
20 août 1955 sous la direction 
du colonel Zighoud Youcef et 
celle du congrès de la Soummam 
le 20 août 1956, thème de 
cette rencontre organisée 
conjointement par les deux 
musées du moudjahid de Skikda 
et Tizi Ouzou, retrouve les 
hautes valeurs et dimensions de 
l’offensive du Nord constantinois 
et du congrès de la Soummam 
avec ses outputs.
M. Rebigua a souligné que la 
glorieuse Révolution algérienne 
a été avec tous ses évènements 
et épopées une leçon éloquente 
exprimant la cohésion du peuple 
algérien source de la Révolution 
et ses avant-gardes de l’Armée de 
libération nationale sur les fronts, 
estimant que ces évènements sont 
porteurs de “messages valables 
pour tous les temps et tous les 
lieux sur la loyauté exemplaire, 
la détermination invincible et les 
sacrifices énormes qui ont conduit 
vers la liberté et l’indépendance”.
Il a rappelé à ce propos que 
la stratégie coloniale qui s’est 
caractérisée par les massacres 
collectifs, les génocides, les 
incendies et les destructions en 

vue d’éteindre la flamme de la 
Révolution, n’a fait que renforcer 
davantage la détermination du 
peuple algérien à combattre 
jusqu’à la victoire finale, 
estimant que cela constitue “un 
message clair aux ennemis de 
l’Algérie aujourd’hui et aux 
haineux conspirateurs auteurs de 
manœuvres basses”.
“Notre pays est fortifié par 

ses filles, ses fils, son histoire, 
sa mémoire, les composantes 
cohérentes de son identité et son 
unité indivisible”, a-t-il affirmé 
ajoutant que le pays “est aussi 
fortifié par son esprit de solidarité 
et d’entraide que nous observons 
chaque fois”.
Après avoir réitéré ses 
condoléances aux familles 
des victimes des incendies qui 

ont touché ces derniers jours 
certaines wilayas du pays, 
le ministre a relevé que la 
coïncidence de ces incendies 
avec la célébration de la journée 
nationale du Moudjahid, a amené 
les intervenants à s’armer de force 
et de patience en ces moments 
difficiles qui consolident l’union 
et la cohésion entre les enfants du 
peuple.
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FeuX De FOrÊTs:

Plusieurs pays continuent d’exprimer leur solidarité avec l’Algérie

sOuK-aHras:

 Henni et Krikou s’enquièrent de la prise en charge 
des familles touchées par les incendies

Plusieurs pays continuent 
d’envoyer des messages 
de condoléances et de 

solidarité à l’Algérie suite des 
feux de forêts enregistrés dans 
des wilayas du nord-est du 
pays et qui ont fait plusieurs 
victimes.
Dans un message adressé au 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
Président italien, M. Sergio 
Mattarella, a présenté, en son 
nom personnel et celui du 
peuple italien, ses sincères 
condoléances au Président de 
la République.
Il a exprimé en cette pénible 
occasion, sa profonde 
compassion et assuré le peuple 
algérien de la pleine solidarité 
du peuple italien.
Le Président Tebboune a 
également reçu un appel 
téléphonique de son 
homologue français, M. 
Emmanuel Macron, lors 
duquel il lui a présenté ses 
condoléances pour les victimes 

des incendies enregistrés dans 
certaines wilayas du pays.
De son coté, le président 
sahraoui et Secrétaire général 
du Front Polisario, M. 
Brahim Ghali a écrit dans 
un message de condoléance 
adressé au Président 
Tebboune: “Nous avons suivi 
avec préoccupation, depuis 
mercredi, les informations 
sur les incendies ayant touché 
certaines régions de l’est de 
l’Algérie et qui ont couté la 
vie à plus d’une vingtaine de 

citoyens algériens, puisse Dieu 
Tout Puissant leur accorder Sa 
sainte miséricorde”.
“En cette douloureuse 
épreuve, nous vous présentons 
nos sincères condoléances 
et exprimons nos profonds 
sentiments de compassion, 
à vous et aux familles des 
victimes, souhaitant un prompt 
rétablissement aux blessés”, 
a poursuivi le président 
sahraoui.
“Nous réaffirmons également 
notre solidarité avec les 

familles des victimes et le 
peuple algérien en général. 
Nous avons confiance en les 
efforts colossaux consentis par 
l’Etat algérien afin de venir 
à bout de ces incendies dans 
les plus brefs délais”, a ajouté 
Brahim Ghali.
L’Irak a présenté, à travers un 
communiqué de son ministère 
des Affaires étrangères “ses 
condoléances à ses frères 
de la République algérienne 
démocratique et populaire, 
pour les victimes des incendies 
qui se sont déclarés dans 
plusieurs wilayas du pays et 
ont couté la vie à plusieurs 
citoyens et ont en blessés 
d’autres”.
“Nous partageons avec 
nos frères en Algérie, 
gouvernement et peuple, 
leur chagrin en ces moments 
(difficiles), et nous présentons 
nos sincères condoléances (...) 
aux familles des victimes”, 
ajoute la même source. 
L’Azerbaïdjan, pays président 

en exercice du Mouvement 
des pays Non alignés, 
a présenté ses “sincères 
condoléances aux familles 
des victimes des incendies 
et exprimé sa solidarité avec 
le gouvernement et le peuple 
algériens”.
De son coté, le Portugal a 
manifesté sa “solidarité avec 
la population algérienne” 
et présenté ses “sincères 
condoléances aux familles 
des victimes des feux de forêt 
auxquels le pays fait face”.
Au cours des deux derniers 
jours, les messages de 
condoléances et de solidarité 
avec l’Algérie, envoyés 
par plusieurs pays frères et 
amis, à la suite des incendies 
enregistrés dans plusieurs 
wilayas du nord-est du pays, 
se sont multipliés.
Ces pays ont unanimement 
exprimé leur confiance dans 
la capacité de l’Algérie et de 
son peuple à surmonter cette 
épreuve.

Les ministres de 
l’Agriculture et du 
Développement rural, 

Mohamed Abdelhafid Henni, 
de la Solidarité nationale, de 
la Famille et de la Condition 
de la femme, Kaoutar Krikou 
se sont rendus samedi à Souk-
Ahras pour s’enquérir de 
l’opération de prise en charge 
des familles touchées par la 
vague d’incendies qui se sont 
déclarés dans plusieurs régions 
de la wilaya.
Dans une déclaration, Mme 
Krikou a précisé que cette 
visite s’inscrit dans le cadre 
de la concrétisation des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune visant à garantir 
une meilleure prise en charge 
et l’accompagnement des 
familles touchées par cette 
catastrophe.
La ministre a insisté sur 
l’importance de garantir une 
prise en charge psychologique 
et sociale des familles touchées 
à travers une mobilisation 
totale des cellules de proximité 
composées de psychologues, 
d’assistants sociaux et de 
médecins en vue de fournir la 
prise en charge psychologique 

aux membres des familles 
ayant subi des traumatismes 
psychologiques.
Elle a insisté sur “l’urgence 
d’accorder une importance 
capitale aux enfants scolarisés 
traumatisés pour leur permettre 
un retour aux bancs des classes 
dans de bonnes conditions”.
Au siège de la wilaya, les 
ministres se sont enquis du 
déroulement de l’opération de 
collecte et de conservation des 
denrées alimentaires envoyés 
à la wilaya depuis jeudi 

dans le cadre des caravanes 
de solidarités venues de 
différentes wilayas du pays.
A ce titre, Mme Krikou a 
mis en avant “l’importance 
d’une parfaite organisation 
de l’opération de distribution 
à travers une concertation 
entre la société civile et les 
autorités locales pour que les 
aides puissent arriver à qui 
de droit dans les meilleures 
conditions”, précisant que 
“les opérations de solidarité 
se poursuivront dans le but 

d’assurer une prise en charge 
totale des personnes touchées”.
Dans ce cadre, les deux 
ministres ont présenté les 
condoléances au nom du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
et du premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
aux familles des victimes des 
incendies et ont rendus visite 
à trois familles ayant perdu 
des membres de leur famille 
dans les incendies qui se sont 
déclarés dans la wilaya de 

Souk-Ahras.
Les ministres se sont enquis 
du volume des dégâts causés 
par ces incendies à travers les 
mechtas de Redid, El Ghara, 
et Remila dans la commune 
de Zaârouria (plusieurs 
têtes bovines et ovines et de 
chèvres, des rushs d’abeilles 
et autres surfaces d’arbres 
fruitiers calcinées).
Pour sa part, le ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural a affirmé 
que l’Etat demeurera aux cotés 
des familles touchées par les 
incendies dans les différentes 
wilayas du pays, précisant 
qu’une “commission sera 
dépêchée pour recenser les 
dégâts des incendies en vue 
d’indemniser les sinistrés dans 
les meilleurs délais”.
Il a indiqué que “des mesures 
ont été prises pour indemniser 
les citoyens ayant subi des 
pertes en têtes ovines, bovines 
et de chèvres et même en 
matériel d’irrigation”, saluant 
à l’occasion l’élan de solidarité 
manifesté dans les différentes 
régions du pays en faveur des 
wilayas de Souk-Ahras et d’El 
Tarf.
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industrie pharmaceutique :
Benbahmed aborde avec des experts de l’UA 

les opportunités de coopération

constantine :  
Départ de caravanes de solidarité vers les wilayas 

touchées par les incendies de forêts

el Tarf : 
Mme Krikou insiste sur la prise en charge psychologique 

et sociale des sinistrés

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la Femme, Kaouthar Krikou, 
a insisté dimanche à El Tarf 
sur l’importance de la prise en 
charge psychologique et sociale 
efficace des familles sinistrées 
suite aux incendies de forêts qui 
ont frappé la semaine passée 
cette wilaya frontalière.
Lors de son inspection du centre 
d’accueil et de collecte des 
aides humanitaires destinées 

aux sinistrés de ces incendies 
qui se trouve au siège de l’unité 
principale de la protection civile 
de la commune d’El Tarf, la 
ministre a indiqué qu’elle visitait 
cette wilaya pour présenter les 
condoléances aux familles des 

victimes au nom du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, et s’enquérir de la 
coordination et de la prise en 
charge psychologique et sociale 
des sinistrés.
La ministre a affirmé que 
des instructions fermes ont 
été données aux cellules de 
proximité relevant de son secteur 
pour assurer la prise en charge 
psychologique et sociale en 
coordination avec les services 
de la protection civile et de la 

santé des familles sinistrées 
notamment des enfants scolarisés 
en prévision de la prochaine 
rentrée scolaire.
Mme Krikou a affirmé 
avoir relevé “un excellent” 
encadrement de l’opération de 
la prise en charge des sinistrés 
par la commission de wilaya 
installée à cet effet et présidée 
par le wali d’El Tarf, Harfouche 
Benarar, et qui comprend des 
membres de tous les secteurs 
concernés et assure la réception 

et la distribution de aides et 
réalise des enquêtes sociales 
pour identifier les familles qui 
ont le plus grand besoin de ces 
aides.
La ministre s’est ensuite rendue 
en compagnie du président de 
l’Observatoire national de la 
société civile et des autorités 
locales vers les villages Reghia 
dans la commune de Berrihane 
et El Meleha dans la commune 
d’El Kala ainsi que la commune 
d’El Ayoune.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel 

Lofti Benbahmed, a reçu mercredi 
deux experts de l’Union africaine 
(UA) avec lesquels il a évoqué 
les opportunités de coopération 
entre l’Algérie et les différentes 
institutions de l’Organisation, 
indique un communiqué du 
ministère.
Selon le même texte M. 
Benbahmed a reçu en audience, 
au siège du ministère, Dr Luis 
Sambo, consultant auprès des 
Centres africains de contrôle et 
de prévention des maladies (CDC 
Afrique), et Dr Mosoka Papà 
Fallah, chef de l’équipe chargé de 
l’appui technique et engagement 

des pays membres de l’UA.
L’audience a permis l’examen 
des opportunités de coopération 
entre l’Algérie et les différentes 
institutions africaines pour la mise 
en œuvre et l’appui d’un plan de 
développement d’une industrie 
pharmaceutique africaine intégrée 
et complémentaire à travers la 
création de pôles industriels 
régionaux spécialisés par gamme 
de produits, le co-développement 
de médicaments entre les 

producteurs des différents pays 
africains particulièrement pour 
les pathologies qui touchent le 
continent africain et la sous-
traitance entre les producteurs 
des différents Etats membres 
pour une meilleure exploitation 
des capacités de production.
Dans ce contexte, précise-t-on, 
M. benbahmed a plaidé pour 
“un changement de paradigme 
et une nouvelle approche axée 
sur l’intégration économique 

continentale dans les politiques 
d’appui des fonds multilatéraux 
et les centrales d’achat pour 
les inciter à acquérir des 
produits pharmaceutique issus 
de la production africaine 
pour soutenir et accompagner 
le développement industriel 
pharmaceutique du continent et 
garantir sa souveraineté sanitaire 
et pharmaceutique”.
Saluant l’expérience algérienne 
à la faveur de la création d’un 
ministère spécialement dédié 
à l’industrie pharmaceutique 
et la réforme législative qu’il a 
initié, le représentant de l’Africa 
CDC a exprimé le souhait de 
recevoir “le recueil regroupant la 
soixantaine de textes législatifs 

et réglementaires ayant permis 
une croissance sans précèdent 
du tissus industriel national 
avec l’entrée en service de 42 
nouvelles unités de production, 
dont 06 unités de fabrication 
de produits d’oncologie et 01 
unité de production d’insuline”, 
indique le communiqué
Le représentant de l’UA 
a également demandé un 
recensement précis des capacités 
de production des 196 unités 
de production installées sur 
le territoire national, ainsi 
que l’ensemble des aires 
thérapeutique qu’elles couvrent 
en vue de les transmettre aux 
différentes institutions et aux 
centrales d’achats africaines.

Plusieurs caravanes de 
solidarité transportant 
des aides humanitaires se 

sont dirigées dimanche à partir 
de Constantine à destination 
des wilayas d’El-Tarf et de 
Souk Ahras touchées par les 
incendies de forêts, à l’initiative 
du mouvement associatif local, a 
appris l’APS des organisateurs.
Il s’agit de plusieurs 
caravanes chargées de 
produits pharmaceutiques, des 
produits alimentaires de large 
consommation, des couvertures 
et des effets vestimentaires, entre 
autres, organisées par plusieurs 
associations locales et des 
citoyens, dans l’objectif de venir 
en aide aux populations des zones 
sinistrées par les feux de forêts 
dans ces deux wilayas, explique-
t-on de même source.

“Nous sommes depuis 
les premières heures du 
déclenchement des incendies de 
forêts au côté des habitants des 
régions sinistrées, dans un élan 
de solidarité, dont l’ampleur se 
multiplie et la cadence s’intensifie 
à chaque circonstance difficile 
que traverse le pays”, a affirmé 
Mohamed Lakehal, président 
de la commission sociale de 
l’association El-Islah oua El-
Irchad, initiatrice de cette action 
de solidarité.
Le même responsable a indiqué 
qu’une opération similaire avait 
été organisée vendredi dernier 
par les membres de la même 
association dans le but de couvrir 
les besoins notamment des 
structures de santé en matière de 
médicaments.
Une caravane similaire a pris la 

route vers la wilaya d’El-Tarf à 
partir de la commune d’Ain Smara 
(Sud-Ouest de Constantine), à 
l’initiative de l’association locale 
“Daâoui El-Khir”, a révélé son 
président Lokman Azzizi.
Chargée principalement 
de différents produits 
pharmaceutiques et équipements 
médicaux, d’eau minérale, 
matelas, couvertures, effets 
vestimentaires, la caravane est 

destinée aux zones d’ombre et 
montagneuses touchées par les 
incendies de forêts, a-t-il poursuit, 
ajoutant que des actions de 
collecte d’aides humanitaires ont 
été entamées pour une seconde 
opération au profit des sinistrés 
de la wilaya de Souk Ahras.
En outre, des efforts se 
poursuivent dans la même wilaya 
à l’initiative des associations à 
caractère humanitaires et social 

à l’instar  des associations 
“Kafil El-Yatim” et “El-Ihsane”  
pour renforcer les caravanes de 
solidarité en aides humanitaires 
au profit des populations des 
zones sinistrées.
D’autre part, de nombreux 
citoyens bénévoles des cités 
Boudraâ Salah et des frères 
Abbas de la ville de Constantine 
se sont mobilisés dimanche pour 
contribuer au soutien des familles 
victimes des feux de forets 
déclenchés à El-Kala (El-Tarf) et 
Souk Ahras.
Six (6) autres fourgons 
transportant des aides 
humanitaires notamment des 
médicaments anti brûlures sont 
partis à destination des wilayas 
d’El-Tarf et de Souk Aras, a 
indiqué un membre de ce groupe 
de volontaires.
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annaba / incendies de forêts  
Intervention de deux hélicoptères 

de l'ANP pour maitriserun incendie 
dans la région d’Oued Zied

annaba / conséquences 
des feux de forêt

Trois des victimes des incendies 
d'El Tarf transférées à Annaba 

sont décédées

annaba / solidarité 
Les citoyens se mobilisent pour 
la collecte de dons destinés aux 

familles sinistrées d’El Tarf

annaba / sécurité urbaine 
La sûreté de wilaya et la 

gendarmerie nationale relancent 
les opérations ‘’Coup de poing’’

Deux hélicoptères de l'Armée 
Nationale Populaire sont 
intervenus pour éteindre un 

incendie qui s'était déclaré dans la zone 
d’Oued Zied , relevant de la commune 
d’Oued El Aneb, avec la participation 
d'agents forestiers, d'agents de la protection 
civile et la Gendarmerie nationale, ainsi 
que des membres de l'Armée nationale 
populaire. Le sinistre a été maîtrisé et 
éteint complètement. Selon nos sources  

d'information, le foyer d’incendie a été 
rapidement localisé après avoir reçu des 
informations signalant la survenance 
d’un incendie, ce qui a nécessité une 
forte  mobilisation  et l'utilisation de deux 
hélicoptères de l'ANP qui se trouvaient 
au niveau de la base aérienne militaire à 
proximité de l’aéroport d'Annaba ‘’Rabah 
Bitat’’, d'autant plus que l'incendie n'était 
pas distant d’un groupement résidentiel où 
un plan a été élaboré pour suivre l'évolution 
de la situation et protéger les résidents.

Trois des victimes des incendies 
dans la wilaya  d'El Tarf  survenus,  
mercredi passé, sont décédées au 

service des brûlés de l'hôpital Ibn Sina, 
tandis qu'une autre victime, une enfant, a 
rendu son dernier souffle à l'hôpital Sainte 
Thérèse à la suite de brûlures du troisième 
degré. Les services médicaux du Centre 
Hospitalier Universitaire d'Annaba ont 
reçu neuf (9) blessés depuis mercredi 
dernier. Des brûlures qualifiées de graves 
ou de gravité variable de 2ème degré. 
Signalons que les  six (6) autres  blessés 

ont été transférés au service des brûlés 
de l'hôpital ‘’Ibn Sina’’, tandis que trois 
(3) enfants ont été transférés à la clinique 
pédiatrique Sainte Thérèse, selon le 
communiqué de presse, où l'administration 
du Centre Hospitalier Universitaire 
d'Annaba a travaillé, dès la nouvelle, à 
l'élaboration d'un plan d'organisation des 
secours et des premiers soins aux blessés 
à travers la mobilisation  de personnel 
médical et paramédical spécialisé dans le 
traitement des brûlés pour prendre soin des 
victimes des incendies de forêt.

Une fois de plus, la société civile se 
mobilise à travers ses bénévoles, 
organisation et associations. Elle a  

lancé  des appels aux dons pour apporter de 
l’aide aux familles sinistrées  de la région 
d’El Tarf  qui a connu, mercredi dernier, de 
graves incendies de forêts d’une ampleur 
très rare.  En effet, selon nos sources 
d’informations, ce sont principalement 
des associations  domiciliées à Annaba  
qui après avoir lancé des appels  en 
direction des annabi, ont envoyés  des 

dons constitués de produits alimentaires 
et de médicaments. L’association 
‘’Bassamet khir’’   à titre d’exemple a 
lancé une campagne  pour la collecte des 
dons. Elle a pu aider plusieurs familles 
en leur fournissant des denrées et des 
médicaments pour traiter les brulures. Les 
Algériens d’une manière générale, pour ne 
pas citer seulement les annabi,  sont invités 
à contribuer et à s’impliquer dans cet élan 
de solidarité nationale pour venir en aide à 
toutes  ces familles sinistrées.

Dans le cadre de la sécurisation 
de la saison estivale et de la 
coordination des forces de l’ordre, 

les services de la sûreté de wilaya et de 
la gendarmerie nationale, ont relancé les 
opérations coups de poing sur le front de 
mer d'Annaba. Ces opérations conjointes 
de sécurité visaient principalement divers 
apspects négatifs, notamment l'exploitation 
illégale des plages, l'implantation illégale 
de parasols, ainsi que la protection des 

personnes et des biens. L'opération s'est 

soldée par l'examen  de situation de 398 

personnes, le contrôle de 185 véhicules, et 

l'interpellation de neuf (9) personnes sous 

enquête par les autorités judiciaires, de sept 

(7) autres pour  détention de stupéfiants, 
de trois (3) personnes pour l'établissement 

de granges illégales, et enfin une personne 
pour exercice d'une activité commerciale 

sans  registre de commerce.

Sihem Ferdjallah Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah



Lundi 22 Août 2022

Régions 07SeybouSe Times

annaba / contrôle qualité 
Plus de 123 kg de viande rouge

 et blanche impropre 
à la consommation saisie à El Hadjar

annaba / aPc de sidi amar 
Lancement d’une opération 

de curage d’avaloirs et de bouches 
d’égout 

annaba / Fournitures scolaires
A trois semaine de la rentrée 

scolaire, les parents face 
à des facture salées 

annaba / el-bouni
Arrestation de 141 individus 

auteurs de divers délits

L’amélioration de la qualité 
des produits destinés à 
la consommation et à la 

sensibilisation du consommateur constitue 
une priorité pour les pouvoirs publics 
visant à éviter l’apparition de foyers 
d’intoxication. A ce titre,  en prévision de 
la saison des fortes chaleurs, la direction 
régionale du commerce de la wilaya 
d’Annaba vient de renforcer ses effectifs, 
pour mener des opérations de  contrôle 
durant la nuit pendant toute la saison 
estivale. Des brigades seront chargées de 
contrôler la qualité et la conformité des 
produits, destinés à la consommation, 
durant les soirées de vacances ainsi que 
les weekends et les jours fériés. Il est 
prévu une radicalisation de sanctions 
à l’encontre de tous les commerces 
contrevenants ayant failli au respect des 
conditions d’hygiène et de conservation 
des produits de large consommation. En 
effet, Ces brigades sont sur le qui-vive 
depuis l’ouverture de la saison estivale, 
et leur mission s’étalera jusqu’au mois 
de septembre en effet, des contrôles ont 
été observés, avant-hier à la commune 
d’El Hadjar au niveau de nombreux 
restaurants et fastfood où plus de 123kg 
de viande blanche et rouge impropres à la 
consommation ont été saisis. La quantité 

saisie a été détruite conformément à la loi 
en vigueur, des poursuites judiciaires ont 
été entamées à l’encontre du propriétaire. 
Notons que cette action s’inscrit dans le 
cadre des mesures prises pour la protection 
de la santé publique du consommateur. 
Souvent des produits ne répondant pas aux 
normes d’hygiène et de qualité douteuse 
sont commercialisés mettant en danger la 
vie des consommateurs. Les brigades de 
la DCP ont pris des mesures judiciaires 
adéquates en collaboration avec les 
services de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants. Le consommateur n’a 
pas toujours une bonne connaissance 
des risques de contamination que peut 
engendrer la consommation de produits 
alimentaires mal conservés. Il faut savoir 
que lorsque les aliments ne sont pas 
conservés dans les normes réglementaires, 
les bactéries se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé.

La saison des grandes pluies 
approche et avec elle les risques 
de graves inondations. Les services 

techniques de l’APC de Sidi Amar  pensent, 
déjà, à la prise en charge de ce problème. 
Dans ce cadre et en prévision de la saison 
des pluies, la commune de Sidi Amar se 
prépare pour programmer  des opérations 
de curage des avaloirs et bouches 
d’égout. A cet effet, un plan de charge a 
été concocté afin de prévenir les risques 
d’inondations. Des actions intensives de 
curage des avaloirs et bouches d’égout sont 
en cours. Surtout que la ville a connu les 
années précédentes plusieurs inondations 
au niveau des zones urbaines, où avaient 
été signalées des infiltrations d’eau dans 
plusieurs domiciles des citoyens,  sans 
parler des risques d’effondrement de pans 
de murs. Les sinistrés ont vraiment souffert 
de ces phénomènes dus à la saturation des 
avaloirs et des canaux d’assainissement. 
Les autorités ont compris que le seul moyen 
de limiter les dégâts était  de dépêcher 
des équipes d’entretien des canalisations 
bouchées et  de curage des avaloirs et 
des caniveaux. Selon nos sources, depuis 
avant-hier  les services de l’office national 
de nettoiement, travaillent d’arrache-
pied pour entretenir les canalisations  

d’assainissement et leur renouvellement. 
Ces équipes ont pour mission la prise 
en charge des opérations de curage des 
avaloirs et des regards de la commune. 
Cette opération vise, en premier lieu, les 
avaloirs qui ont été obstrués par toutes 
sortes de détritus (terre, boue, pierres, 
sachets en plastique…). Tous les moyens 
humains et matériels seront mobilisés par 
les instances concernées, afin d’assurer le 
bon déroulement de ce programme qui se 
poursuit, selon les informations fournies.

La rentrée sociale pointe à l’horizon 
de façon et s’annonce de manière 
draconienne quant à la mercuriale 

des Annabis durant cette rentrée aussi 
musclée que difficile par rapport au pouvoir 
d’achat des citoyens lambda qui font face 
à une érosion drastique, nous venons juste 
de sortir des dépenses des vacances et nous 
nous retrouvons déjà à quelque jours de la 
rentrée scolaire. Cette fois-ci les familles se 
rabattent sur la fourniture scolaire un peu 
plutôt par crainte d’une hausse des prix. 
Les fournitures scolaires, dont le cartable 
et même les tabliers cette année avec des 
cahiers, et autres fournitures ont vu leurs 
prix augmenter considérablement et vont 
grever davantage les portefeuilles des 
ménages, surtout en cette crise sanitaire. 
Comptabiliser le coût d’une rentrée 
scolaire est la principale préoccupation 
de la famille algérienne, sachant que 
les enseignants exigent de plus en plus 

d’affaires à fournir et que les vérifications 
se font dès le premier jour. On constate 
donc que ce sont les familles avec trois ou 
quatre enfants scolarisés qui sont les plus 
touchées par ces dépenses.
De ce fait, et lors d’une virée dans les 
différents points de vente de fortunes et des 
centres commerciaux, les prix des affaires 
scolaires sont loin d’être abordables.  
Autrement dit, les citoyens sont appelés 
encore une fois à casser leur tirelire et à 
passer à la caisse au prix fort d’un lourd 
fardeau qui se greffe à une mercuriale 
flambante et autres dépenses. Face à cette 
“flambée” des prix, certains foyers ont 
recours aux affaires déjà utilisées. Ainsi, 
les commerçants de l’informel profitent 
de cette rentrée scolaire en cédant leurs 
produits scolaires à des prix exorbitant 
profitant de la naïveté des gens pensant 
que c’est moins cher.

Au cours de la première décade du 
mois d’août, les forces de police 
pour la sécurité des quartiers 

d’El-Bouni ont mis fin aux activités de 
141 personnes, suspectées dans diverses 
affaires, dont 96 personnes sous enquête 
par les autorités judiciaires, 20 suspects 
dans des affaires liées aux biens, 9 suspects 
en cas de dommages aux personnes, 10 
suspects en cas de détention de stupéfiants 
et de substances psychotropes, 5 suspects 
en cas de port d’armes prohibées sans 
justification légale, et un suspect pour 
atteinte aux mœurs et à la moralité 
publique.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Imen.B

Imen.B
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L’ avion bombardier 
d’eau russe Beriev 
Be-200 a repris du 

service pour éteindre les feux 
encore actifs dans la wilaya 
d’El-Tarf.
L’avion russe est à nouveau 
opérationnel après la 
réparation de la panne qu’il 
avait subie.
Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 
Territoire, Kamal Beldjoud, 
avait récemment assuré 
à la Télévision publique 
que l’avion bombardier 
d’eau russe affrété, qui a 
subi une panne lors de ses 

interventions contre les feux, 
sera réparé dans les plus brefs 
délais.

En attendant, des hélicoptères 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et de 

la Protection civile sont 
mobilisés pour venir à bout 
des feux qui se sont déclarés 

dans plusieurs wilayas, 
notamment dans l’est du 
pays, avait-t-il ajouté.

el-TarF

L’avion bombardier d’eau russe reprend du service 
pour éteindre les feux encore actifs

Les marchands de fruits 
et de légumes ont encore 
une fois, subitement, 

décidé unilatéralement 
d’augmenter les prix de leurs 
produits, donnant le tournis 
aux ménagères. Lors d’une 
virée, hier, en fin d’après-
midi aux différents marchés 
du centre d’Annaba, on a eu 
à constater que les légumes  
et les fruits ont connu une 
hausse sensible des prix 
d’ailleurs. Cette flambée des 
prix de la laitue et du citron, 
a mis les citoyens en rogne 
d’autant qu’il s’agit d’un 
produit de saison très prisé 
en cette période de l’année. 
Les prix de la courgette et 
des navets, tomate et pomme 
de terre très consommés 
n’ont pas été épargnés, avec 

une augmentation qui varie 
entre 30 et 40 DA. « C’est 
presque une seconde nature 
chez nos commerçants, ils 
décident seuls des prix mettant 
à l’épreuve les services de 

contrôle de la DCP et les 
autorités compétentes», s’est 
insurgé un quinquagénaire, 
habitué du marché d’El 
Hattab. Toujours est-il, 
presque tous les autres fruits et 

légumes sont touchés de plein 
fouet par cette augmentation 
des prix. Notamment les fruits 
qui ont connu le même sort, 
comme les pêches au lieu 
des 160 DA le kilo,  voilà 

qu’elles sont cédées à 260 
DA/kg même choses pour 
les prunes et les raisins,  des 
fruits de saison qui ont connu 
une hausse par kilo, les poires 
sont cédées entre 200 DA et 
300 DA. Aucun marché n’est 
épargné par cette flambée des 
prix. Effectivement, les autres 
marchés du chef-lieu de la 
wilaya ne sont pas en marge. « 
Tous les commerçants se sont 
passés le mot pour s’aligner 
sur les mêmes prix » constatera 
un acheteur rencontré au 
marché ‘’Francis’’. Que ce 
soit au marché dit « Francis 
» ou El Hattab, les fruits et 
légumes sont proposés aux 
mêmes prix ». Nombreux 
sont les consommateurs qui se 
sont plaints et interpellent les 
autorités à l’effet d’agir contre 
ces suceurs de sang.

annaba / Mercuriales

Hausse sensible des prix des  fruits et légumes
Imen.B

Une commission de 
wilaya chargée de 
déterminer et de 

recenser les dégâts causés par 
les derniers feux de forêt a été 
installée samedi passé, à El-
Tarf, selon un communiqué 
publié sur la page “Facebook” 
officielle de la wilaya.
Le chef de l’exécutif local 
Harfouche Benarar a procédé 
à l’installation de cette 
commission de wilaya en 
présence de cadres du ministère 

de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, selon le même 
communiqué.
La même source ajouté que le 
wali a insisté sur l’importance 
de “ne ménager aucun effort 
pour être au service des citoyens 
de la wilaya, notamment ceux 
touchés par les incendies de 
forêts, et de veiller surtout à la 
concrétisation rapide et fiable 
du travail demandé”.
Le Premier ministre, M. 

Aïmene Benabderrahmane a 
instruit, au cours d’une visite 
à El-Tarf qu’il a effectué jeudi 
dernier, pour s’enquérir des 
dégâts des incendies de forêt, 
à créer une commission de 
wilaya ayant pour mission de 
recenser les dégâts matériels 
dans les régions touchées, 
affirmant que “l’Etat est 
présent et assumera son rôle 
dans la prise en charge et le 
soutien des citoyens touchés 
par les incendies”.

el-TarF / eValuaTiOn

Une commission de wilaya pour déterminer et 
recenser les dégâts causés par les derniers incendies



France : Atteintes à l’environnement 
Gérald Darmanin promet « 3 000 postes de gendarmes verts »

France 
Dans les Alpes du Sud, les parcs solaires rongent les forêts

Le ministre de l’intérieur 
évoque également, 
dans le « Journal du 

dimanche », sa volonté de 
remettre en question le droit 
du sol à Mayotte, où il est en 
déplacement, selon le monde 
fr.
Dans un entretien au Journal 
du dimanche (JDD) du 21 
août, Gérald Darmanin 
annonce vouloir lancer une « 
gendarmerie verte » pour lutter 
contre les incendies provoqués 
par les pyromanes. En outre, le 
ministre de l’intérieur aborde 
le dossier des rodéos urbains, 
remet en question le droit du 
sol à Mayotte, et s’exprime 
sur la décision du tribunal 
administratif de suspendre 
l’expulsion de l’imam 
Iquioussen.
• Lutte contre les incendies : 3 
000 « gendarmes verts »
Gérald Darmanin annonce 
vouloir lancer « 3 000 postes 
de gendarmes verts » afin d’« 
améliorer le travail d’enquête 
judiciaire », notamment pour 
les incendies volontaires 
causés par des pyromanes.
« L’objectif est que, dans 
chaque brigade de gendarmerie, 
il y ait des gendarmes formés 
aux atteintes à l’écologie », 
assure le ministre de l’intérieur 
au JDD, en rappelant que « 
neuf incendies sur dix sont 
d’origine humaine, volontaire 
ou involontaire ». Cet été, « 
il y a eu entre quatre-vingts 
et cent vingt départs de feu 

par jour dans notre pays » et 
« nous avons procédé, à ce 
jour, à vingt-six interpellations 
de pyromanes présumés », 
souligne le ministre.
Avec ces nouveaux postes, 
l’objectif est de « renforcer 
massivement les moyens de 
l’Office central de lutte contre 
les atteintes à l’environnement 
», ajoute-t-il. Créé en 2004 
et dirigé par un général de 
gendarmerie, il a notamment 
été cosaisi, en juillet, pour 
enquêter sur le grand feu de 
Landiras en Gironde.
• Les rodéos urbains : réponse 
« proportionnée » des policiers
Concernant les rodéos urbains, 
« ce n’est ni une “nuisance”, 
ni une expression artistique 
de la jeunesse », juge Gérald 
Darmanin. « C’est un acte 
grave de délinquance », 
condamne-t-il.
Néanmoins, le ministre 

préconise une réponse « 
proportionnée » des policiers. 
Alors que des syndicats de 
police demandent la possibilité 
de prendre en chasse les motos 
ou les quads, M. Darmanin 
rappelle les risques engendrés 
par des courses-poursuites. 
Une moto pourchassée peut 
« percuter une voiture dans 
laquelle une mère de famille 
et ses enfants décéderont sur le 
coup. Je l’ai vécu en tant que 
maire de Tourcoing [Nord] », 
explique-t-il.
• Création de nouvelles 
brigades de gendarmerie
A la rentrée, Gérald 
Darmanin présentera une loi 
de programmation pour le 
ministère de l’intérieur. « Deux 
cents brigades de gendarmerie 
vont être créées en six ans, 
parce que la délinquance 
augmente dans la ruralité 
», décrit-il. La création des 

premières est prévue pour le 
début de 2023.
Dans les métropoles, le 
ministre annonce la création 
de « onze nouvelles unités de 
forces mobiles » qui permettent 
de lutter contre le trafic de 
drogues et les rodéos urbains. 
Il est aussi prévu le placement 
à demeure, dès septembre, 
d’unités dans les villes de Lille, 
Lyon, Montpellier, Perpignan, 
Nice, ainsi que la présence 
d’une troisième à Marseille.
• Remise en question du droit 
du sol à Mayotte
Gérald Darmanin et son 
ministre délégué chargé des 
outre-mer, Jean-François 
Carenco, entament, dimanche, 
un déplacement de trois jours à 
Mayotte, le 101e département 
français, en proie à la pauvreté 
et à l’insécurité.
Il entend y aborder le sujet 
de l’immigration clandestine, 
objet prochainement d’un 
grand débat au Parlement à 
l’automne avant la présentation 
d’un projet de loi. M. Darmanin 
espère pouvoir inscrire dans 
ce texte l’obligation pour « 
l’un des deux parents [d’être]
régulièrement depuis plus 
d’un an [contre trois mois 
actuellement]sur le territoire 
[de Mayotte] afin que leur 
enfant soit reconnu comme 
français », déclare-t-il au JDD.
« En clair, il n’y aura plus le 
même droit du sol à Mayotte 
qu’il y a sur le reste du 
territoire français », tranche-

t-il. « Avant la conception 
de l’enfant, il faudra être en 
situation régulière », explique-
t-il.
Pour lutter également 
contre « les reconnaissances 
frauduleuses de paternité 
», pratiquées, dit-il, par des 
hommes en situation régulière 
au bénéfice d’« enfants 
d’immigrés fraîchement arrivés 
», M. Darmanin annonce que 
« ces pères [devront] prouver 
qu’ils entretiennent l’enfant 
pendant trois ans et non plus 
seulement deux ».
• Si l’expulsion de l’imam 
Iquioussen n’est pas légale, « 
il faudra changer la loi »
Dans l’entretien au JDD, 
Gérald Darmain se déclare 
« surpris » par la décision du 
tribunal administratif de Paris 
de suspendre l’expulsion vers 
le Maroc de l’imam Hassan 
Iquioussen, coupable, selon 
le ministre, de semer un « 
djihadisme d’atmosphère », en 
« [prêchant]la haine dans les 
endroits les plus pauvres de 
France ».
Le Conseil d’Etat examinera, 
vendredi 26 août, un recours 
déposé par le ministère de 
l’intérieur. « Le Conseil 
d’Etat appliquera le droit 
»,dit M. Darmanin. « Soit la 
loi permet à la France de se 
protéger, soit elle ne permet 
pas de l’expulser et, dans ce 
cas, il faudra changer la loi 
pour défendre davantage les 
Français », prévient-il.

Dans les Hautes-Alpes 
et les Alpes-de-
Haute-Provence, la 

contestation grandit contre la 
destruction d’espaces naturels 
pour y installer des panneaux 
photovoltaïques, selon le 
monde fr.
Il faut grimper tout en haut des 
collines de l’Epine, en lisière 
du massif des Baronnies 
provençales (Hautes-Alpes), 
pour contempler l’ampleur du 
déboisement. Ici, les sommets 
ont été comme tondus. Sur 
soixante-trois hectares, la 
forêt de pins et de chênes 
a laissé place à de vastes 
étendues, certaines couvertes 
de panneaux solaires, d’autres 

encore nues et criblées de 
trous, là où s’enracinaient les 
anciens arbres.
Christian Marchal, maraîcher 
à quelques kilomètres de 
là, trouve à ce paysage rasé 
quelque chose d’« émouvant 
». « Regardez ces petits chênes 
qui essaient de repousser, 
malgré la sécheresse et 
la canicule. Il en faut de 
l’acharnement pour anéantir 
une forêt », observe le militant, 
qui se bat contre l’installation 
de parcs photovoltaïques dans 
des espaces naturels.
Dans les Hautes-Alpes, et 
plus encore dans les Alpes-
de-Haute-Provence voisines, 
ces projets se multiplient 

depuis une dizaine d’années. 
Ces départements ruraux, 
boisés et peu peuplés, ont 
en outre le double avantage 
de l’ensoleillement et de 
la fraîcheur, idéal pour la 
productivité des panneaux 
solaires. Dans la course 
au développement du 
photovoltaïque en France, ils 
constituent donc des cibles de 
choix pour les opérateurs.
D’après la programmation 
pluriannuelle de l’énergie, 
le parc solaire doit passer 
de 14 gigawatts (GW) 
actuellement installés à un 
objectif de 35 GW à 44 GW 
en 2028, soit près du triple, 
afin de répondre aux objectifs 

climatiques nationaux. Un 
développement accéléré qui, 
selon les recommandations 
du ministère de la transition 
écologique, doit « privilégier 

les terrains déjà artificialisés 
» et « proscrire les terrains 
agricoles ou forestiers » si le 
projet n’est pas compatible 
avec leur vocation.
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Au Tadjikistan, répression massive contre la minorité pamirie

Mali 
« “Barkhane” vient clore un cycle de trente années d’opérations 

extérieures de la France en Afrique »

Douze ans après y être entrée, la Grèce sort de la surveillance 
renforcée de la Commission européenne

Depuis juillet, les tribunaux 
ont prononcé plus de 5 
000 verdicts assortis de 

peines lourdes contre des membres 
de cette ethnie ismaélienne chiite. 
Une centaine de personnes 
placées en détention, dont sept 
journalistes, attendent de passer 
en procès selon le monde fr.
La prison à perpétuité et vingt-
cinq années de détention : l’ancien 
chef des gardes-frontières du 
Gorno-Badakhchan, Kholbash 
Kholbashov, et son ex-femme, 
Ulfatkhonim Mamadshoeva, 
journaliste et militante, ont été 
condamnés à de lourdes peines, 
lundi 15 août, par un tribunal de 
Douchanbé, la capitale tadjike, 
pour « organisation terroriste » et 
« appel violent à un changement 
d’ordre constitutionnel ». Tous 
deux appartiennent à la minorité 
pamirie, une ethnie ismaélienne 
présente dans l’est du Tadjikistan 

– ainsi que dans les zones 
frontalières d’Afghanistan, de 
Chine et du Pakistan – depuis 
longtemps dans le viseur du 
pouvoir.
M. Kholbashov et Mme 
Mamadshoeva sont accusés 
d’avoir fomenté les manifestations 
qui se sont déroulées au mois de 
mai dans l’oblast autonome du 
Gorno-Badakhchan, où plusieurs 
milliers de Pamiris ont protesté 
pour le respect de leurs droits 
et contre les répressions qu’ils 
subissent depuis novembre 2021, 
après le meurtre du sportif pamiri 
Gulbuddin Ziyobekov par la 
police tadjike. Les protestations 
avaient culminé le 14 mai, 
notamment dans les districts de 
Khorog et de Rushan, à la frontière 
avec l’Afghanistan. Quatre 
jours plus tard, le gouvernement 
tadjik lançait une opération « 
antiterroriste » pour contenir le 

mouvement, devenu massif dans 
la région du Gorno-Badakhchan.
Depuis, la répression n’a 
cessé de s’amplifier, avec des 
procès en masse condamnant 
lourdement, jusqu’à la perpétuité, 
non plus seulement les leaders 
du mouvement pamiri, mais 
également tous les activistes 
de cette communauté. Selon 
la journaliste tadjike en exil 
Anora Sarkorova, « les autorités 
veulent emprisonner tellement 
de personnes qu’ils sont allés 
construire une autre prison pour 
femmes, dans la région de Sughd, 
dans le Nord ».
En juillet, les tribunaux tadjiks 
ont prononcé 5 508 jugements, 
rapporte Radio Free Europe, sans 
aucun acquittement. Une centaine 
de personnes placées en détention, 
dont sept journalistes, attendent 
toujours de passer en procès.
La plupart des audiences se 

déroulent à huis clos, sans 
possibilité pour les prévenus 
d’avoir accès à un avocat commis 
d’office. Ces derniers ne seraient 
d’ailleurs que quatre pour toute 
la région, soulignait, le 1er août, 
la Commission internationale 
des juristes (CIJ) dans un 
communiqué, et aucune mesure 
n’est prise par le gouvernement 
pour augmenter leur nombre.

Un lieu stratégique
Anora Sarkorova dénonce 
également la corruption du 
système judiciaire, où les avocats, 
qu’ils soient ou non commis 
d’office, exigent parfois un pot-
de-vin. Les détenus ne sont, de 
surcroît, pas toujours autorisés à 
voir leurs proches ni informés des 
résultats de l’enquête.

Elie Tenenbaum, chercheur 
à l’IFRI, revient, dans 
un entretien au « Monde 

», sur le bilan de l’action de la 
France au Mali, qu’il juge « 
négatif » selon le monde fr.
L’opération antiterroriste « 
Barkhane » a achevé son retrait 
du Mali, le 15 août, mais « la 
France reste engagée au Sahel, 
dans le golfe de Guinée et la 
région du lac Tchad », a répété 
l’Elysée dans un communiqué 
publié le même jour. Pour 
Elie Tenenbaum, directeur du 
Centre des études de sécurité de 
l’Institut français des relations 
internationales (IFRI), cette 

transition doit être l’occasion, 
pour Paris, de changer de 
paradigme militaire en Afrique 
de l’Ouest.
Le spécialiste des questions 
défense, auteur d’un rapport 
intitulé « Après “Barkhane” : 
repenser la posture stratégique 
française en Afrique de l’Ouest 
», publié en mai, revient pour 
Le Monde sur les leçons à 
tirer des neuf dernières années 
d’opérations au Mali et les voies 
à emprunter pour mieux répondre 
aux défis sécuritaires dans la 
région.
Quel bilan tirez-vous de l’action 
menée par « Barkhane » au Mali, 

entre 2014 et 2022 ?
Par-delà l’opération Barkhane, 
qui n’est qu’une opération 
militaire, il faut se pencher sur 
le bilan de l’action de la France 
au Mali, et il est évidemment 
négatif. Il s’agissait initialement 
d’endiguer la progression 
du djihadisme au Sahel et de 
développer un partenariat fort 
avec l’armée malienne pour 
la faire monter en puissance. 
Or, aujourd’hui, ce partenariat 
stratégique est réduit à néant, 
Bamako a dénoncé tous les 
accords de défense signés avec 
Paris, « Barkhane » est parti et le 
djihadisme n’a cessé de s’étendre 

dans la région et de s’enraciner 
dans les sociétés. Le Burkina 
Faso continue à sombrer, avec 
une absence totale de contrôle 
étatique. La situation dans l’ouest 
du Niger reste préoccupante. 
Le nord du Bénin est dans une 
phase de djihadisation avancée. 
Les points d’inquiétudes sont 
forts au Togo et en Côte d’Ivoire. 
Quant au Ghana, la situation est 
moins sereine que les autorités le 
prétendent.
Certes, le contre-terrorisme a 
produit des résultats en neuf ans. 
Il y a eu une véritable attrition 
dans les rangs des djihadistes 
et des chefs importants ont été 

éliminés. Mais nous savons 
très bien que cela ne suffit pas. 
Les leaders ont été remplacés, 
les groupes se sont adaptés aux 
modes d’action de « Barkhane 
» et ont continué à recruter. Au 
Mali, au Burkina Faso comme 
en Afghanistan, le djihadisme 
se nourrit des problèmes de 
gouvernance locale, d’une justice 
corrompue ou inexistante, de 
l’absence de services de base 
et d’une attitude prédatrice des 
forces de sécurité. Tant qu’aucune 
réponse n’aura été apportée à ces 
questions de fond, le mouvement 
continuera à progresser.

Le gouvernement grec 
avait fait appel en 2010 à 
l’Union européenne, à la 

Banque centrale européenne et 
au Fonds monétaire international. 
Depuis, trois plans de sauvetage 
de 289 milliards d’euros ont été 
mis en place par ces créanciers, 
selon le monde fr.
Douze ans après, la Grèce sort de 
la surveillance renforcée imposée 
par la Commission européenne, 
un « jour historique pour [le pays] 
et les Grecs », a annoncé, samedi 
20 août, le premier ministre grec, 
Kyriakos Mitsotakis, dans une 
adresse à la nation.
« Un cycle de douze ans qui a 
apporté de la douleur aux citoyens, 
a fait stagner l’économie, et a 
divisé la société se referme », a 
estimé M. Mitsotakis. « Un nouvel 
horizon clair de croissance, 
d’unité, de prospérité émerge 
pour tous », a-t-il ajouté.

Le gouvernement grec avait 
fait appel en 2010 à l’Union 
européenne (UE), à la Banque 
centrale européenne et au 
Fonds monétaire international, 
constatant que ses caisses étaient 
vides. Depuis, trois plans de 
sauvetage de 289 milliards 
d’euros ont été mis en place par 

ces créanciers.
Ces derniers exigeaient d’Athènes 
de prendre des mesures 
d’austérité visant à améliorer les 
finances publiques du pays et à 
faire rentrer de l’argent dans les 
caisses. Les retraites et les salaires 
ont été diminués, les impôts, 
augmentés, les embauches dans 

le public, gelées, les budgets des 
administrations, des hôpitaux, et 
de tous les organismes publics ont 
été amputés.
« La Grèce d’aujourd’hui est une 
Grèce différente »
En 2018, le troisième programme 
s’est achevé mais la Commission 
européenne a ensuite lancé un 
régime de surveillance renforcée 
de l’économie grecque pour 
vérifier la mise en place des 
réformes prises et la poursuite 
des privatisations. Athènes s’est 
engagé aussi à maintenir un 
surplus primaire (avant service 
de la dette) de 3,5 % du produit 
intérieur brut (PIB).
« La fin de la surveillance 
renforcée de la Grèce marque 
également la conclusion 
symbolique de la période la plus 
difficile que la zone euro ait 
connue », a souligné samedi, dans 
un communiqué, le commissaire 

européen à l’économie Paolo 
Gentiloni. « Notre forte réponse 
collective à la pandémie [de 
Covid-19] a montré que l’Europe 
avait tiré les leçons de cette crise 
», a-t-il également précisé.
« La Grèce d’aujourd’hui est une 
Grèce différente », a par ailleurs 
assuré le premier ministre. « Nous 
avons une forte croissance et une 
baisse importante du chômage de 
3 % depuis l’an dernier et de 5 % 
depuis 2019 » a-t-il aussi ajouté.
La Commission européenne 
s’attend à une croissance de 
4 % cette année, alors qu’elle 
devrait s’élever dans la zone 
euro, en moyenne, à 2,6 %. Mais 
le chômage reste l’un des plus 
élevés de la zone euro, le salaire 
minimum l’un des plus faibles et 
la dette de 180 % du PIB reste un 
poids pour l’économie du pays.
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Au cours d’un entretien accordé à 
France Bleu Breizh Izel, Haris 
Belkebla a fait part de son soutien 

aux victimes des incendies qui ont de 
nouveau frappé l’Algérie. 
Auteur d’un gros début de saison avec 
le Stade Brestois, Haris Belkebla n’a 
pas, pour autant, oublié son pays. 
L’international (10 sélections), interviewé 
par l’antenne bretonne de France Bleu, a 
annoncé que l’Équipe Nationale, que ce 
soit par le biais de ses individualités ou du 
groupe dans son ensemble, allait soutenir 
les victimes des incendies qui ont ravagé 
le nord est algérien :  «Ça fait forcément de 
la peine et nous sommes de tout coeur pour 
les soutenir, les aider comme l’on peut, à 
notre échelle, même si nous sommes loin 

du pays. Nous apporterons notre aide, 
que ce soit financièrement ou par notre 
soutien.»
Une initiative de toute l’équipe n’est 
également pas à écarter : «Nous n’en 
avons pas encore parlé sur notre groupe 
WhatsApp mais je pense que les cadres ne 
vont pas tarder à faire quelque chose. La 
situation s’est aggravée. Je sais que chacun 
de notre côté, nous avons fait des choses, 
le groupe dans sa globalité pas encore mais 
ça va arriver. Nous avons tous des proches 
qui ont été touchés donc on essaye d’aider 
comme on peut. Moi, j’ai des gens de ma 
famille qui connaissent des personnes 
touchées, donc on a essayé d’aider. Si l’on 
peut faire quelque chose tout ensemble, ce 
sera avec grand plaisir.»

Titulaire hier face à Angers après 
sa belle mi-temps la semaine 
dernière face à Marseille, l’ailier 

international algérien Youcef Belaïli 
a répondu à la confiance de son coach 
en délivrant une passe décisive sur 
l’ouverture du score de son équipe.
À la 10e minute, Brest a obtenu un 
corner que le natif d’Oran, comme à son 
habitude, frappe. Belaïli a déposé le ballon  
sur la tête de son attaquant Le Douaron 

qui a trompé le gardien Bernardoni. Le 
Douaron, à la 37ème minute, inscrira un 
second but pour son doublé.
Le score actuel est de deux buts à rien 
pour les visiteurs, dont Haris Belkebla est 
encore l’un des fers de lance. Angers, de 
son côté, est réduit à 10 suite au rouge de 
Sabanovic. Si Nabil Bentaleb est toujours 
suspendu, Ilyes Chetti, quant à lui, est sur 
le banc des remplaçants pour le SCO.

La reprise de la préparation 
des A’ pour le CHAN 2023 
qui aura lieu dans notre 

pays se fera le mois prochain, 
mais un peu plus tard que prévu.
En effet, alors que Bougherra 
comptait relancer le train des 
A’ durant la fenêtre de la FIFA 
du mois prochain, finalement 
le prochain stage devrait se 
dérouler à la fin du mois prochain. 
Selon des indiscrétions, une 
réunion devrait se tenir dans les 
prochains jours entre le coach 
des A’ Madjid Bougherra et le 
nouveau président de la FAF 
Djahid Zefizef, les deux hommes 
qui se connaissent déjà très bien, 
la relation qu’entretenait Bougy 
en tant que joueur avec l’ex-
manager de l’EN va progresser, 
l’ancien coach est devenu 
sélectionneur, et le manager 
est aujourd’hui président, ceci 
dit l’intérêt ne changera pas, 
puisqu’il s’agit de celui de la 
sélection nationale. Ainsi donc, 
comme cela était le cas entre 
Bougherra et Charaf-Eddine, 

Bougy va essayer d’ouvrir une 
nouvelle page avec Zefizef, 
pour essayer d’établir un riche 
programme pour les locaux, il 
faut dire que le temps passe et 
presse en même temps, 4 mois 
seulement nous séparent du coup 
d’envoi du tournoi africain en 
Algérie, et il est désormais temps 
pour le staff de commencer à 
stabiliser son effectif.

Mercato
L’autre raison, nous dit-on, qui a 
poussé Bougherra à temporiser 
avant de prévoir quoi que ce soit 
dans l’immédiat, c’est ce mercato 
estival qui est encore ouvert, les 
équipes étrangères continuent 
à recruter, et même s’il ne leur 
reste que moins de 10 jours, 
elles peuvent a tout moment se 
diriger vers la piste algérienne, 
et chiper de nouveaux talents 
de notre championnat, ce risque 
existe, et Bougherra le sait, c’est 
pour ça qu’il attendra la fin de 
ce marché estival d’abord avant 
de fermer sa liste, car à partir 
du 31 août prochain tous les 

éléments inscrits au sein des 
clubs algériens seront désormais 
sélectionnables. La fin du stage 
de juin dernier ne s’est pas faite 
de la meilleure des manières, un 
terrible accident de la circulation 
avait coûté la vie au jeune 
Benhamouda, et le traumatisme 
est encore là, ses coéquipiers 
le pleurent encore, et ça sera 
avec des jambes lourdes que 
la reprise va se faire le mois 
prochain, une reprise au CTN 
sans leur infatigable milieu de 
terrain, que même Bougherra 
aura du mal à gérer, mais la 
vie doit bien continuer, et la 
sélection a une échéance qu’elle 
ne peut pas négliger, Bougherra 
et son staff tenteront de créer 
une nouvelle dynamique et 
remobiliser leurs troupes sur le 
plan psychologique, les joueurs 
vont devoir tout faire pour bien 
préparer le CHAN et essayer 
de le gagner pour honorer la 
mémoire de feu Benhamouda.

Renouveau
En tout cas, le sélectionneur 

national qui redoutait en juin les 
conséquences de ce mercato peut 
se féliciter du retour de plusieurs 
éléments dans le championnat 
algérien, les Laouafi, Masmoudi 
et autres Boussouf et l’arrivée 
de plusieurs binationaux à leur 
tête Idriss Saâdi vont apporter 
un grand plus aux trois lignes, 
Bougherra pourra compenser 
les départs de certains éléments 
comme Mouali ou encore celui de 
Benayad qui était pressenti pour 

intégrer ce groupe pour le CHAN, 
il va aussi suivre les premiers 
matches du championnat, car 
l’arrivée de nouveaux promus, 
et le recrutement effectué par 
les ténors du championnat ont 
permis l’arrivée de nouveaux 
visages qui ne tarderont pas à 
s’affirmer dans les rangs de ces 
clubs, et le staff sera là pour 
les dénicher pour renforcer les 
rangs.

Préparation des a’ pour le cHan :
Le stage reporté à la fin septembre

belkebla :
« Nous allons soutenir 

les victimes des incendies »

Youcef Belaïli passeur décisif 
face à Angers
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Premier league :
Chelsea sombre totalement contre Leeds United, Brighton 

s’offre West Ham

real Madrid : Manchester united
Les raisons du surprenant choix de Casemiro

La presse anglaise explique 
ce dimanche pourquoi 
Casemiro a fait le choix 

d’accepter la proposition 
mancunienne.
Quitter le Real Madrid pour 
Manchester United actuellement 
? C’est une décision qui peut en 
surprendre plus d’un. Forcément, 
les Merengues semblent dans 
une bien meilleure situation que 
les Red Devils au moment où on 
écrit ces lignes, eux qui viennent 
de signer un joli doublé Liga-
LDC, pendant que les Anglais ne 
vont même pas disputer la plus 
prestigieuse des compétitions 
européennes cette saison.
Mais Casemiro lui n’a pas 
vraiment hésité. Après avoir 

remporté cinq Ligue des 
Champions avec le Real Madrid, 
le milieu de terrain brésilien 
va s’engager avec l’écurie 
mancunienne dans les prochains 
jours. Cette dernière devrait 
débourser un montant situé entre 
70 et 80 millions d’euros pour le 
joueur de 30 ans. Le Manchester 
Evening News dévoile les 
raisons de ce choix fort de la part 
du joueur de la Canarinha.

Faire ses preuves en Premier 
League

Premièrement, il y a le salaire, 
forcément. Du côté de Manchester 
United, il fera partie des joueurs 
les mieux payés de l’équipe, et 
aura en plus de sacrés bonus liés 
à ses performances individuelles 

et à celles de l’équipe. Une 
qualification en Ligue des 
Champions sera particulièrement 
intéressante sur le plan financier 
pour lui sur le média.
Mais pas que. Casemiro était 
ainsi à la recherche d’un nouveau 
challenge, estimant avoir fait 
le tour du côté de Madrid. Il 
voulait également se tester en 
Premier League, championnat 
dans lequel il n’a jamais joué, 
et qui est considéré comme le 
plus exigeant de la planète. Puis, 
il y a aussi ce Mondial 2022 en 
vue... Du côté d’Old Trafford, 
Casemiro jouera avec...Fred, 
qui sera aussi son partenaire du 
milieu en sélection. Voilà de 
belles raisons de changer d’air !

Séduisant, le match entre 
Chelsea et Leeds United 
a accouché d’une vraie 

surprise des Peacocks qui ont 
écrasé les Blues (3-0). Dans le 
même temps, Brighton s’est 
offert le scalp de West Ham (2-
0).
La 3e journée de Premier League 
se poursuivait ce dimanche avec 
notamment un duel entre Leeds 
United et Chelsea. Deux équipes 
actives sur le mercato et qui 
comptaient déjà quatre points 
en deux matches. À domicile, 
les Peacocks optaient pour 
un 4-2-3-1 avec Ilan Meslier 
dans les cages derrière Rasmus 
Kristensen, Robin Koch, Diego 
Llorente et Pascal Struijk. Tyler 
Adams et Marc Roca formaient 
le double pivot alors que Rodrigo 
Moreno était soutenu par Daniel 
James, Brenden Aaronson et Jack 
Harrison. De leur côté, les Blues 
s’organisaient en 3-5-2 avec 
Édouard Mendy dans les cages 
derrière Reece James, Thiago 
Silva et Kalidou Koulibaly. 
Ruben Loftus-Cheek et Marc 
Cucurella évoluaient comme 
pistons tandis que Jorginho, 
Mason Mount et Connor 
Gallagher formaient le milieu de 
terrain. Enfin, Raheem Sterling 
et Kai Havertz étaient associés 
devant.
Rapidement, les Blues se 
mettaient en ordre de bataille 
avec une incursion de Raheem 
Sterling qui offrait une belle 
possibilité à l’attaquant anglais 
(1re). Répondait via Daniel 
James (4e) et Jack Harrison (5e), 
Leeds concédait de nouveau une 
occasion avec le tir de Ruben 
Loftus-Cheek détourné par Ilan 
Meslier en corner (5e). Un début 
de match animé donc où Chelsea 

pensait prendre l’avantage au 
score, mais le but de Raheem 
Sterling était logiquement refusé 
pour une position de hors-jeu 
(15e). Leeds United montrait 
de belles choses et Rodrigo 
Moreno testait Édouard Mendy 
(20e) avant que Mason Mount 
oblige Ilan Meslier à la parade 
(22e). Finalement, sur une passe 
en retrait anodine de Reece 
James, Édouard Mendy hésitait 
au moment de relancer sous le 
pressing de Brenden Aaronson. 
L’Américain récupérait le ballon 
et trouvait la faille avec facilité 
(1-0, 33e).

Chelsea a coulé, Brighton 
rejoint Leeds dans le top 4

Toujours un peu sonné de 
l’action précédente, Chelsea 

concédait un coup franc sur la 
gauche. Jack Harrison enroulait 
bien au premier poteau pour 
Rodrigo Moreno qui déviait bien 
sur la droite du but (2-0, 37e). 
Un premier acte idéal pour Leeds 
United qui concédait une frappe 
de Marc Cucurella qui se dérobait 
sur la gauche (40e) avant de 
nouveau répondre via Brenden 
Aaronson (45e +2). Au retour 
des vestiaires, Mason Mount 
tentait de sonner la révolte d’une 
lourde frappe (51e) néanmoins 
Leeds United tenait bon. Pire, 
sur un centre côté droit de Daniel 
James, Rodrigo Moreno remisait 
devant le but pour Jack Harrison 
qui enfonçait encore plus les 
Blues (3-0, 69e). Le cauchemar 
se poursuivait puisque Chelsea 

finissait à dix après l’exclusion 
de Kalidou Koulibaly (85e). En 
démonstration, Leeds United a 
tenu jusqu’au bout et s’impose 
3-0 contre des Blues décevants. 
Au classement, Leeds United 
grimpe à la troisième place alors 
que Chelsea est douzième.
Dans le même temps se disputait 
une autre rencontre entre 
West Ham qui avait débuté 
par deux défaites et Brighton 
& Hove Albion victorieux de 
Manchester United et accroché 
par Newcastle. Les Seagulls 
mettaient rapidement une grosse 
pression dans le camp adverse. 
Cela débouchait d’ailleurs assez 
vite sur une faute de Thilo 
Kehrer dans sa surface et offrait 
un penalty à Brighton (20e). 

Alexis MacAllister se chargeait 
de transformer la sentence 
sans trembler (1-0, 22e). Bien 
lancés, les visiteurs poussaient 
avec un tir de Joel Veltman 
(27e), mais finalement le score 
était bien de 1-0 à la pause. Au 
retour des vestiaires, Brighton 
a continué à dérouler son jeu et 
Pascal Gross trouvait Leandro 
Trossard dont la frappe enroulée 
se logeait sur la gauche du but 
de Luksaz Fabianski (2-0, 67e). 
Encore dangereux jusqu’au bout 
à l’image d’une tête de Solomon 
March, Brighton s’impose 2-0 
et grimpe à la quatrième place. 
West Ham permet à Manchester 
United de quitter la dernière 
place.
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Guerre en uKraine :
"Les sanctions commencent à peser très fortement 

sur l'économie russe", estime une spécialiste

"O"On savait que n savait que 
les sanctions, les sanctions, 
parce qu'il y parce qu'il y 

a un décalage, mettraient a un décalage, mettraient 
plusieurs mois avant de plusieurs mois avant de 
commencer à avoir un effet, commencer à avoir un effet, 
elles commencent à avoir elles commencent à avoir 
un effet", assure Christine un effet", assure Christine 
Dugoin-Clément, analyste en Dugoin-Clément, analyste en 
géopolitique, spécialiste de la géopolitique, spécialiste de la 
Russie.Russie.
"Les sanctions commencent "Les sanctions commencent 
à peser très fortement sur à peser très fortement sur 
l'économie russe", estime l'économie russe", estime 
l'analyste en géopolitique l'analyste en géopolitique 
et spécialiste de la Russie et spécialiste de la Russie 
Christine Dugoin-Clément, Christine Dugoin-Clément, 
ce dimanche 21 août sur ce dimanche 21 août sur 
franceinfo. Elle revient en franceinfo. Elle revient en 
détails sur les effets des détails sur les effets des 
sanctions occidentales contre sanctions occidentales contre 
le régime de Vladimir Poutine le régime de Vladimir Poutine 
et assure que l'effort de guerre et assure que l'effort de guerre 
et une partie de la population et une partie de la population 
sont "touchés de plein fouet" sont "touchés de plein fouet" 
par celles-ci.par celles-ci.
franceinfo : La Russie ressent-franceinfo : La Russie ressent-
elle les effets des sanctions elle les effets des sanctions 
économiques qui ont été prises économiques qui ont été prises 
par les occidentaux depuis le par les occidentaux depuis le 
début de la guerre ?début de la guerre ?
Christine Dugoin-Clément : Christine Dugoin-Clément : 
La réalité des faits, c'est que La réalité des faits, c'est que 
les sanctions commencent les sanctions commencent 
à peser très fortement sur à peser très fortement sur 
l'économie russe. Elle a un l'économie russe. Elle a un 
positionnement stratégique positionnement stratégique 
en tant qu'exportateur de en tant qu'exportateur de 
matières premières qui s'est matières premières qui s'est 

très fortement détérioré. très fortement détérioré. 
Le pivot vers l'Asie qu'elle Le pivot vers l'Asie qu'elle 
a essayé de faire est très a essayé de faire est très 
compliqué, notamment compliqué, notamment 
pour ce qu'on appelle des pour ce qu'on appelle des 
exportations non fongibles, exportations non fongibles, 
c'est-à-dire qui dépendent c'est-à-dire qui dépendent 
d'infrastructures très lourdes d'infrastructures très lourdes 
comme le gaz canalisé. Et comme le gaz canalisé. Et 
certaines entreprises ont certaines entreprises ont 
quitté la Russie. On parle quitté la Russie. On parle 
de Starbucks, mais il y en a de Starbucks, mais il y en a 
beaucoup d'autres, notamment beaucoup d'autres, notamment 
certaines qui touchent à la certaines qui touchent à la 
haute technologie. C'est un haute technologie. C'est un 
coût énorme : vous avez coût énorme : vous avez 
environ 40% du PIB qui a été environ 40% du PIB qui a été 
touché par le retrait de ces touché par le retrait de ces 
entreprises-là, ce qui a annulé entreprises-là, ce qui a annulé 
une très forte partie de trois une très forte partie de trois 
décennies d'investissements décennies d'investissements 
étrangers.étrangers.
Le remplacement de Le remplacement de 
Starbucks ou de McDonald's, Starbucks ou de McDonald's, 
qui ont quitté la Russie, par qui ont quitté la Russie, par 
des versions russes de ces des versions russes de ces 
enseignes, sont-elles la preuve enseignes, sont-elles la preuve 
de sa capacité à rebondir ? Ou de sa capacité à rebondir ? Ou 
est-ce une façade qui cache est-ce une façade qui cache 
le manque de beaucoup de le manque de beaucoup de 
choses ?choses ?
La Russie donne des solutions La Russie donne des solutions 
alternatives qui permettent alternatives qui permettent 
d'éviter qu'il y ait un d'éviter qu'il y ait un 
mouvement d'emballement au mouvement d'emballement au 
niveau de la population. Il y niveau de la population. Il y 
a les exemples de Starbucks a les exemples de Starbucks 
et McDonald's, il y aussi et McDonald's, il y aussi 
un petit spot relativement un petit spot relativement 

humoristique qui avait été humoristique qui avait été 
diffusé, où l'on voyait une diffusé, où l'on voyait une 
femme en habit traditionnel femme en habit traditionnel 
russe qui expliquait qu'elle russe qui expliquait qu'elle 
remerciait les États-Unis qui remerciait les États-Unis qui 
prenaient soin de la santé des prenaient soin de la santé des 
Russes, en les débarrassant de Russes, en les débarrassant de 
McDonald's. Et que pour les McDonald's. Et que pour les 
remercier en retour, ils allaient remercier en retour, ils allaient 
les priver de pétrole, ce qui les priver de pétrole, ce qui 
forcerait les Occidentaux à forcerait les Occidentaux à 
faire de la marche. C'était faire de la marche. C'était 
dit de manière humoristique, dit de manière humoristique, 
mais on voit bien qu'il y a mais on voit bien qu'il y a 
là une façon d'essayer de là une façon d'essayer de 
montrer que la Russie ne montrer que la Russie ne 
modifiera pas sa position dans modifiera pas sa position dans 
l'invasion qu'elle a entamée en l'invasion qu'elle a entamée en 
Ukraine et qu'elle porte haut, Ukraine et qu'elle porte haut, 
notamment au niveau de sa notamment au niveau de sa 
population. Tout en sachant population. Tout en sachant 
que sur les marchés intérieurs, que sur les marchés intérieurs, 
vous avez une augmentation vous avez une augmentation 
des prix et une angoisse des prix et une angoisse 
d'une certaine partie de la d'une certaine partie de la 
population.population.
L'inflation est au-dessus de L'inflation est au-dessus de 
15% en Russie, comment 15% en Russie, comment 
les Russes vivent ces les Russes vivent ces 
augmentations des prix dans augmentations des prix dans 
leur quotidien ?leur quotidien ?
C'est extrêmement compliqué. C'est extrêmement compliqué. 
On a tendance à parler de la On a tendance à parler de la 
Russie comme étant un bloc Russie comme étant un bloc 
homogène, ce qui n'est le homogène, ce qui n'est le 
cas pour aucun pays, mais cas pour aucun pays, mais 
encore moins pour la Russie, encore moins pour la Russie, 
qui s'étend sur une superficie qui s'étend sur une superficie 
énorme et qui a énormément énorme et qui a énormément 

de différences dans sa de différences dans sa 
population. Il est évident que population. Il est évident que 
lorsque vous habitez Moscou lorsque vous habitez Moscou 
et que vous avez une très et que vous avez une très 
grosse fortune, vous pourrez grosse fortune, vous pourrez 
encaisser. Cela dit, il y a une encaisser. Cela dit, il y a une 
deuxième Russie avec ce deuxième Russie avec ce 
qu'on pourrait qualifier de qu'on pourrait qualifier de 
CSP+, qui est touchée de CSP+, qui est touchée de 
plein fouet. Il y a encore une plein fouet. Il y a encore une 
autre Russie, beaucoup plus autre Russie, beaucoup plus 
méridionale et dans l'Est avec méridionale et dans l'Est avec 
des populations beaucoup plus des populations beaucoup plus 
pauvres, moins éduquées, qui pauvres, moins éduquées, qui 
prennent ça avec énormément prennent ça avec énormément 
de difficultés.de difficultés.
Le gouvernement russe a tout Le gouvernement russe a tout 
de même pris des mesures de même pris des mesures 
pour les soutenir…pour les soutenir…
C'est un deuxième point qui C'est un deuxième point qui 
impacte l'économie russe, impacte l'économie russe, 
même si le gouvernement même si le gouvernement 
russe met en place des russe met en place des 
moyens pour essayer d'aider moyens pour essayer d'aider 
sa population et utilise l'effet sa population et utilise l'effet 
des sanctions ou du moins des sanctions ou du moins 
essaye de le faire, pour essaye de le faire, pour 
fédérer sa population contre fédérer sa population contre 
les Occidentaux en reprenant les Occidentaux en reprenant 
cette espèce de rhétorique de cette espèce de rhétorique de 
forteresse assiégée que l'on forteresse assiégée que l'on 
voit depuis plusieurs années voit depuis plusieurs années 
maintenant. Néanmoins, c'est maintenant. Néanmoins, c'est 
extrêmement compliqué. extrêmement compliqué. 
Et puis, à ces problèmes Et puis, à ces problèmes 
économiques, la Russie doit économiques, la Russie doit 
aussi faire face à un autre aussi faire face à un autre 
souci : pour maintenir son souci : pour maintenir son 
effort de guerre d'un point de effort de guerre d'un point de 

vue humain, Moscou a sorti vue humain, Moscou a sorti 
le chéquier pour essayer de le chéquier pour essayer de 
pouvoir enrôler beaucoup plus pouvoir enrôler beaucoup plus 
de combattants qu'elle paye au de combattants qu'elle paye au 
prix relativement fort. Ou du prix relativement fort. Ou du 
moins qu'elle est censée payer, moins qu'elle est censée payer, 
puisqu'il y a déjà beaucoup puisqu'il y a déjà beaucoup 
d'hommes, dans les bataillons d'hommes, dans les bataillons 
volontaires, qui n'ont pas volontaires, qui n'ont pas 
été payés. Notamment ceux été payés. Notamment ceux 
qui ont été recrutés dans le qui ont été recrutés dans le 
système pénitentiaire.système pénitentiaire.
Est-ce que ces sanctions Est-ce que ces sanctions 
économiques, qui étaient économiques, qui étaient 
censées viser à l'origine les censées viser à l'origine les 
oligarques et les élus russes, oligarques et les élus russes, 
atteignent réellement leur atteignent réellement leur 
cible ? Ou est-ce la population cible ? Ou est-ce la population 
qui en souffre le plus ?qui en souffre le plus ?
Vous avez forcément les deux. Vous avez forcément les deux. 
Le but des sanctions qui avaient Le but des sanctions qui avaient 
été prises par les Occidentaux, été prises par les Occidentaux, 
c'était d'empêcher la Russie de c'était d'empêcher la Russie de 
maintenir son effort de guerre, maintenir son effort de guerre, 
ou du moins en affaiblir la ou du moins en affaiblir la 
capacité de soutien financier. capacité de soutien financier. 
Là, quelque part, la Russie Là, quelque part, la Russie 
fait des choix et ces choix se fait des choix et ces choix se 
reportent sur les populations reportent sur les populations 
qui payent un prix important. qui payent un prix important. 
C'est un choix fort qu'ils font C'est un choix fort qu'ils font 
pour essayer de mettre fin pour essayer de mettre fin 
à cette invasion. On savait à cette invasion. On savait 
que les sanctions, parce qu'il que les sanctions, parce qu'il 
y a un décalage, mettraient y a un décalage, mettraient 
plusieurs mois avant de plusieurs mois avant de 
commencer à avoir un effet, commencer à avoir un effet, 
elles commencent à avoir un elles commencent à avoir un 
effet.effet.
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En Bref...eRoadArlanda, la route qui recharge les 
véhicules électriques, trace sa voie

L’Apple Watch est bien capable de détecter
 une crise cardiaque chez son porteur

La marque allemande Sonoro 
propose un système audio tout en un 
qui réunit lecteur de CD, tuner FM 
/ Dab, DAB+, accès aux principaux 
services de streaming de musique 
et radios Internet. Une solution 
complète et simple d’utilisation 
pour ceux qui n’ont pas envie de 
choisir.
Si, comme l’auteur de ces lignes, 
vous appréciez la flexibilité de la 
musique en streaming mais vous vous 
désolez de savoir votre collection de 
CD audio reléguée dans des cartons 
au fond du garage, le test que nous 
vous proposons de découvrir devrait 
éveiller votre intérêt. Il s’agit de la 
Meisterstück de Sonoro, une chaîne 
Hi-Fi compacte connectée, qui 
réunit un lecteur de CD classique, 
un tuner FM/Dab, DAB+ ainsi que 
les services streaming et l’accès aux 
radios Internet.
Sur le papier, la proposition se veut 
idéale pour ceux qui n›ont pas envie 
de se cantonner à une seule source. 
Mais la qualité et la simplicité 
d›utilisation sont-elles au rendez-
vous ? Pour le savoir, nous avons 
passé plusieurs semaines à essayer 
la Sonoro Meisterstück.
Au déballage, la Meisterstück nous 
a d›abord surpris par son poids (9 
kg) et ses dimensions généreuses 
(570 x 165 x 262 mm). À l›heure 
des enceintes sans fil connectées 
compactes qui cherchent à se 
faire oublier, voilà qui a de quoi 
surprendre. Et pourtant, ce sont 
là des qualités primordiales dans 
l›univers de la Hi-Fi auquel ce 
système audio se réfère, aussi bien 
dans sa conception que sa finition.
La Meisterstück est conçue à partir 
d›un caisson en bois, matériau de 
référence pour une restitution audio 
optimale. Elle repose sur quatre 
pieds qui jouent un double rôle : 
neutraliser les vibrations parasites 
et ménager l›espace nécessaire au 
travail du caisson de basses logé 
sous l›appareil. Le style joue la carte 
de l›épure et de la sobriété, avec des 
lignes simples et douces.
En façade, les deux grilles en 
aluminium des haut-parleurs 
encadrent une platine du même 
métal qui accueille tous les boutons 
de commande ainsi que l›écran 
couleur 2,8 pouces bien lisible. 
L›ajustement des éléments est 
impeccable, pas de jour disgracieux 
ni de jeu sous les doigts. Chaque 
bouton, de même que les bords de 
la platine, sont chanfreinés, ce qui 
témoigne d›une attention aux détails 
élevée de la part du fabricant. La 
Meisterstück est un bel objet que 
l›on a plaisir à exposer.

Expérimenté en Suède 
depuis 2018, le concept 
de route électrifiée qui 

recharge les véhicules pendant 
qu’ils circulent a fait ses preuves. 
La Suède envisage d’étendre le 
réseau sur l’ensemble du pays.
Imaginez des véhicules 
connectés à des rails électriques 
placés au milieu des voies 
de circulation et qui se 
rechargent donc sans effort, 
tout simplement en roulant. 
C’est précisément le concept de 
l’eRoadArlanda, un tronçon de 
deux kilomètres spécialement 
construit à cet effet en Suède et 
testé depuis 2018.
Pour pouvoir se recharger tout 
en roulant, les véhicules doivent 
être équipés d›une sorte de patin 
placé à l›extrémité d›un bras 
mobile fixé au bas du châssis, 
qui se fixe automatiquement 
sur les rails disposés sur leur 
parcours. Dans un premier 
temps, ce système est testé sur 
des camions, mais l›idée est bien 
sûr de pouvoir l›adapter aux bus 
et aux voitures électriques. Le 
bras détecte en fait le moment 
où le véhicule se trouve au-
dessus du rail et s’y arrime 
alors automatiquement. De 
même, en cas de changement de 
trajectoire ou de dépassement, il 
se « déconnecte » sans action du 

conducteur.
Ce projet s›inscrit dans le 
cadre du plan du gouvernement 
suédois visant à mettre en 
place un système de transport 
faisant totalement abstraction 
des combustibles fossiles d›ici 
2030. Ce type de route devrait 
s›étendre dans le pays, avec 
l›objectif d›électrifier jusqu›à 2 
000 km de voies d›ici 2030.
Une solution qui fait des émules
Cela pourrait aussi donner 
des idées à d’autres, même si 
jusqu›à présent, les systèmes 
de recharge expérimentés par 
le sol sont essentiellement à 
induction. En début d’année, le 
groupe Stellantis a ainsi annoncé 
tester en Italie une technologie 
avancée de transfert d’énergie 
sans fil et par induction pour 
les voitures électriques, sur un 
circuit spécialement créé pour 
ce type de tests. Il préfigure 
en l’occurrence le type 
d’infrastructures qui pourraient 
équiper à l’avenir certains 
axes routiers, permettant alors 
de considérablement gagner 
en autonomie. Il s›agit en fait 
d›une technologie basée sur une 
succession de boucles placées 
sous l’asphalte qui transmettent 
l’énergie directement aux 
véhicules qui roulent dessus. 
Chaque véhicule doit cependant 

être équipé d’un récepteur dédié, 
chargé de transférer l’énergie 
provenant de l›infrastructure 
routière directement vers 
le moteur électrique. Sur le 
même principe, à Karlsruhe, en 
Allemagne, c›est tout un pan 
de route qui va être équipé, sur 
quelques centaines de mètres, 
afin de fournir de l›énergie 
aux bus électriques de la ville 
pendant qu’ils roulent.
De son côté, la société espagnole 
Premium PSU a dévoilé un 
tout nouveau système destiné 
à recharger sa voiture en se 
plaçant directement sur une 

station dédiée, sachant que ce 

système fonctionne aussi bien le 

véhicule à l’arrêt qu›en marche. 

A noter qu’en 2018, BMW avait 

aussi sorti sa propre solution 

de recharge sans fil à l›arrêt, 
à destination des véhicules 

hybrides rechargeables de la 

marque. Par induction ou à 

l’aide d’un patin, la solution 

pour doper l›autonomie des 

voitures électriques passera 

donc peut-être un jour par la 

route elle-même.

Un usage bien plus salvateur 
qu’on ne le pensait. Selon une 
récente étude, l’Apple Watch 
serait capable de détecter une 
crise cardiaque survenant 
chez son porteur, rapporte 
Phonandroid.
L’étude, menée par des 
chercheurs américains et 
publiée le 4 août dernier dans 
le Texas Heart Institute Journal, 
confirme cette capacité médicale 
de la montre connectée d’ Apple. 
Les modèles allant de la Series 
4 à la Series 7 sont concernés, 
en raison des capteurs qu’ils 
possèdent.
Plusieurs vies déjà sauvées
En effet, les capteurs 
d’électrocardiogramme (ECG) 
enregistrent la fréquence 
cardiaque du porteur. Les 
chercheurs confirment que la 
détection d’une crise cardiaque 
(ou infarctus du myocarde) peut 
être ainsi faite à un stade très 

précoce, dès l’apparition des 

premiers symptômes.

L’étude fait suite à plusieurs 

incidents dans lesquels l’Apple 

Watch de la victime a permis 

soit son sauvetage, soit le 

diagnostic d’une maladie 

jusqu’ici invisible. Selon les 

scientifiques, les capteurs ECG 
de la montre connectée devraient 

aussi bientôt être capables 

de détecter l’insuffisance de 
la pompe du cœur, une autre 

maladie cardiaque.

L’accessoire high-tech ne peut 

évidemment pas suffire pour 
diagnostiquer une telle maladie. 

Si l’Apple Watch peut alerter 

sur une insuffisance ou une 
anomalie cardiaque, celle-ci doit 

être confirmée par un médecin, 
qui dispose d’outils bien plus 

précis pour les mesurer.
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Par un « boost » de 
la neurogenèse, des 
chercheurs ont montré 

que les nouveaux neurones 
formés peuvent s’intégrer aux 
circuits neuronaux qui stockent 
les souvenirs et restaurer leur 
fonction normale. La stimulation 
de production de neurones est 
une piste intéressante pour 
traiter les patients atteints par la 
maladie d’Alzheimer.
La maladie d’Alzheimer 
se caractérise par une perte 
progressive des fonctions 
cognitives, qui affecte en 
particulier la mémoire 
épisodique, la reconnaissance 
spatiale, l’orientation visuelle 
et la mémoire sémantique. 
Formé par plusieurs couches de 
neurones, l’hippocampe est une 
structure du cerveau qui permet 
de consolider la mémoire à long 
terme. Il joue un rôle unique en 
tant que « niche neurogène », où 
les cellules souches neuronales 
se différencient en de nouveaux 
neurones, un processus appelé 
neurogenèse.
Des travaux antérieurs ont 
montré que la neurogenèse de 

l›hippocampe est altérée chez 
les patients atteints de la maladie 
d›Alzheimer et chez les souris 
de laboratoire porteuses de 
mutations génétiques liées à 
cette maladie. « Cependant, le 
rôle des neurones nouvellement 
formés dans la formation de la 
mémoire et la question de savoir 
si les défauts de la neurogenèse 
contribuent aux déficiences 
cognitives associées à la maladie 
d›Alzheimer ne sont pas clairs », 
explique dans un communiqué 
le professeur Orly Lazarov 
de la faculté de médecine de 
l›université de l’Illinois, co-
auteur de l’étude du Journal of 
Experimental Medicine.

La stimulation de la 
neurogenèse améliore les tests 

de mémoire
Dans un premier temps, 
les chercheurs ont stimulé 
la neurogenèse chez des 
souris atteintes de la maladie 
d›Alzheimer en supprimant 
le gène Bax, qui joue un 
rôle majeur dans la mort des 
cellules souches neuronales. 
Davantage de nouveaux 
neurones ont ainsi été formés, 

et ils ont permis de rétablir les 
performances des animaux dans 
deux tests différents mesurant 
la reconnaissance spatiale et la 
mémoire contextuelle.
D’autres analyses ont montré 
une augmentation du nombre 
d’épines dendritiques, des 
structures dans les synapses 
connues pour être essentielles à 
la formation de la mémoire.
En marquant par fluorescence 

les neurones activés pendant 
l’acquisition et la récupération 
de la mémoire au niveau de 
l’hippocampe, les chercheurs ont 
trouvé dans le cerveau de souris 
saines de nombreux nouveaux 
neurones, à côté de neurones 
plus anciens et plus matures. 
Chez les souris atteintes de la 
maladie d’Alzheimer, les circuits 
de stockage de la mémoire 
contiennent moins de nouveaux 

neurones, mais l›amélioration est 
notable lorsque la neurogenèse a 
été augmentée.
Déficiences de la neurogenèse 
dans la maladie d’Alzheimer

Dans un deuxième temps, les 
chercheurs ont voulu vérifier 
leur hypothèse de départ en 
annulant les effets bénéfiques de 
la stimulation de la neurogenèse. 
Ainsi, l’inactivation 
chimiogénétique des neurones 
immatures à la suite de 
l’amélioration de la neurogenèse 
chez les souris malades a 
diminué leurs performances aux 
tests de mémoire.
L’étude montre que les 
déficiences de la neurogenèse 
de l’hippocampe jouent donc 
un rôle dans les déficits de 
mémoire associés à la maladie 
d’Alzheimer. Les neurones 
nouvellement formés lors de la 
neurogenèse ont leur importance 
pour la formation et le 
stockage de la mémoire, et leur 
augmentation pourrait présenter 
une valeur thérapeutique chez 
les patients atteints de la maladie 
d’Alzheimer.

Quatorze personnes aveugles 
ont retrouvé la vue grâce à 
un implant fabriqué à partir 
de collagène porcin. La bio-
ingénierie permettrait des 
résultats équivalents à la greffe 
de cornée humaine, tout en 
évitant ses inconvénients.
Notre cornée est l’écran 
transparent qui recouvre la partie 
avant de l’œil et protège l’iris 
et la pupille ; elle est composée 
de différents types de collagène. 
Avec le temps, cette structure 

peut s’amincir, ce qui entraîne 
un renflement de la cornée vers 
l’extérieur et une distorsion de la 
vision -- ou kératocône. 
Or, la perte de transparence de 
la cornée constitue l›une des 
principales causes de cécité dans 
le monde : environ 12,7 millions 
de personnes sont en attente 
d›une greffe de cornée et seule, 
une personne sur 70 parvient à 
en bénéficier. En particulier, la 
grave pénurie de cornées issues 
de donneurs pèse lourdement 

sur les pays à revenus faibles 
et intermédiaires en Asie, en 
Afrique et au Moyen-Orient.
Les chercheurs de l’étude parue 
dans Nature Biotechnology ont 
tenté de contourner le problème 
avec la mise au point d›un 
implant composé de protéines de 
collagène provenant de la peau 
de porc, ressemblant à la cornée 
humaine. Bien évidemment, 
les molécules utilisées ont été 
hautement purifiées et produites 
dans des conditions strictes pour 
un usage humain.

Une nouvelle méthode 
chirurgicale moins invasive et 

plus sûre
Le matériau de bio-ingénierie a 
été inséré de manière simple dans 
la cornée du receveur, sans avoir 
à retirer cette dernière. En effet, 
il faut savoir que les chirurgiens 
enlèvent d›ordinaire la cornée 
d›un patient atteint de kératocône 
de stade avancé pour la remplacer 
par la greffe. Avec cette nouvelle 
méthode chirurgicale, aucun 
point de suture n›est nécessaire ; 
seule, une petite incision permet 
l›insert de l›implant dans la 
cornée existante. Les chercheurs 

rapportent que la méthode, 
moins invasive, s›avère plus 
sûre qu’une greffe de cornée 
classique.
Dans le cadre de l›étude clinique, 
des chirurgiens en Inde et 
en Iran -- où de nombreuses 
personnes souffrent de cécité 
cornéenne et de basse vision 
-- ont testé l›implant chez vingt 
sujets aveugles ou sur le point 
de perdre la vue en raison d›un 
kératocône avancé. Pendant les 
deux années de suivi, aucune 
complication n›a été relevée. 
Les chercheurs notent des 
améliorations de l›épaisseur de la 
cornée (augmentation moyenne 
de plus de 200 micromètres) et 
de l’acuité visuelle.
Au final, la vue de tous les 
participants s’est autant améliorée 
avec la cornée artificielle 
qu’après une transplantation de 
cornée. Si quatorze des vingt 
participants étaient aveugles 
avant l’opération, plus aucun ne 
l’était après deux ans. Parmi eux, 
trois des participants indiens 
avaient même une acuité visuelle 
de 20/20 après l’opération.
Un implant qui répond à tous les 

critères cliniques
En outre, les cornées issues de 
porc permettent un stockage 
de plus longue durée avant 
utilisation, alors que les celles 
issues de donneurs doivent être 
utilisées dans les deux semaines. 
« Les résultats montrent qu’il 
est possible de développer un 
biomatériau qui répond à tous 
les critères pour être utilisé 
comme implant humain, qui 
peut être produit en masse et 
stocké jusqu’à deux ans. Cela 
nous permet de contourner le 
problème de la pénurie de tissus 
cornéens donnés et d’accéder 
à d’autres traitements pour les 
maladies oculaires », explique 
dans un communiqué Neil 
Lagali, chercheur de l’université 
de Linköping en Suède.
Avant que l’implant puisse être 
utilisé, une étude clinique de 
plus grande envergure suivie 
d’une autorisation de mise 
sur le marché par les autorités 
réglementaires sera toutefois 
nécessaire.

Alzheimer 
 stimuler la production de neurones permet aux souris

 de retrouver la mémoire

Une cornée artificielle rend la vue à des aveugles
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Dans une chambre, un 
couloir ou une entrée, 
le dressing, sous forme 

d’armoire et de penderie est 
incontournable pour organiser 
son rangement. Découvrez quel 
modèle de dressing choisir et 
comment l’aménager avec portes, 
étagères et accessoires.
Le rangement se trouve au cœur 
des achats de meubles pour la 
maison. Investir dans un dressing 
est avant tout une question de gain 
de place et son achat permettra 
d’optimiser l’espace. Aussi bien 
adapté aux chambres qu’aux 
petits espaces, le dressing est un 
allié incomparable pour organiser 
au mieux ses vêtements et faciliter 
le quotidien. Sur-mesure ou en kit, 
il y a en pour tous les besoins et 

tous les budgets. Voici tous nos 
conseils et idées pour choisir le 
dressing qui vous conviendra le 
mieux.

Quel dressing choisir ?
Chez les spécialistes du rangement 
et dans les grandes enseignes 
de décoration, différents types 
de dressings sont proposés. 
Initialement, le dressing constitue 
une pièce à part entière, une 
micro surface d’au moins 3,5 
m² en général : souvent en «U», 
avec une entrée au milieu et une 
porte ouvrante à la française, et 
parfois en «L». Aujourd›hui, il est 
d›usage d›appeler «dressing» tout 
aménagement de placard, même 
en longueur. Outre l›armoire 
classique à portes battantes ou 
coulissantes, il existe aussi le 

dressing d›angle et le dressing-
cabine :
Le dressing d›angle répond 
parfaitement à la demande de gain 
de place en permettant d›exploiter 
intelligemment un coin de la 
chambre.
Les dressings «cabine» sont 
des armoires plus larges, dans 
lesquelles on peut entrer à 
l›intérieur. C›est une excellente 
alternative quand on n›a pas la 
possibilité de consacrer toute 
une pièce à l›installation d›un 
dressing.
Les dressings sur mesure 
s’adaptent à toutes les 
configurations de pièce, en hauteur, 
largeur, profondeur, au millimètre 
près afin de répondre à une forte 
demande de personnalisation. Il 
faut compter en moyenne 5 500 
euros pour un modèle en «U» et 2 
800 euros pour un modèle en «I» 
(armoire-dressing).
Quant au style du modèle, il 
correspondra plus à des critères 
esthétiques. Il faudra déterminer 
les matériaux et les teintes selon 
les éléments déjà présents dans 
la pièce : cela va du bois (massif 
ou plaqué), en passant par les 
façades en simili cuir, en verre 
laqué (transparent ou peint), des 

placages en aluminium ou en 
inox... Cette étape est plus une 
question de style et surtout de 
qualité de produit.

Quelles dimensions pour
 un dressing ?

Lorsque l’on choisit d’installer un 
dressing chez soi, il faut prendre 
en compte certains éléments. En 
premier lieu, il faut bien mesurer 
les dimensions de l’espace dont 
on dispose pour accueillir le futur 
dressing (il est possible d’installer 
un dressing dans quasiment tous 
les espaces). Ne pas oublier aussi 
de définir ses besoins en termes 
d›étagères, de tiroirs, de penderies, 
etc.
Dans un deuxième temps, il est 
impératif de faire le tour des 
problèmes techniques auxquels 
on peut se heurter : bouches de 
ventilation hautes ou basses, 
plinthes, prises électriques, 
accès à des tuyaux pour évacuer 
l›humidité, thermostat... A cette 
étape de l’installation d’un 
dressing, il est recommandé de le 
dessiner sur plan 3D.
Concernant les dimensions 
d’aménagement du dressing, il 
faudra prévoir :
80 cm de hauteur pour une tringle 
qui accueille des chemises et 

pantalons
170 cm de hauteur pour des robes 
ou des manteaux
au moins 60 cm de profondeur 
pour permettre de ranger sur cintre 
sans problème
45 cm de profondeur minimum 
d›étagères pour pouvoir ranger 
des vêtements
au moins 30 cm de hauteur entre 
les étagères.
Comment créer un petit dressing?
Les petits espaces aussi peuvent 
s’offrir un dressing digne de ce 
nom ! Sachez d’abord que le 
dressing peut tout à fait s’installer 
dans n’importe quel endroit de 
la maison et investir un recoin, 
un espace perdu, un couloir ou 
encore une petite chambre. Pour 
un petit dressing, on misera plutôt 
sur une simple penderie avec une 
colonne d’étagères par exemple. 
Ce type de format équivaut à la 
taille d’une armoire et trouvera 
facilement sa place dans la 
maison. Les kits de dressing sont 
alors vos alliés pour adopter un 
petit aménagement. Autre astuce 
: privilégier un rangement sur 
toute la hauteur pour optimiser la 
capacité du dressing sans prendre 
plus de place.

L’acné est une maladie de peau 
qui concerne bon nombre d’entre 
nous. Elle est causée par de 
multiples facteurs, comme les 
hormones, la puberté ou encore 
le stress. Mais saviez-vous que 
certaines mauvaises habitudes 
peuvent provoquer des boutons 
sur le visage ? Découvrez quelles 
sont les erreurs à éviter.
Au cours de leur vie, 80% des 
hommes et des femmes auront 
de l’acné. Microkystes, boutons 
rouges, points noirs… Ils se 
situent principalement sur le 
visage, au niveau du front, du 
nez et du menton et peuvent 
avoir un impact important sur la 
qualité de vie de la personne qui 
en est atteinte. Pour ces raisons, 
il est judicieux de consulter 
un dermatologue qui établira 
un diagnostic et indiquera le 
traitement nécessaire.
Dans son ouvrage Faire la paix 
avec sa peau : boutons, acné, 
cicatrices... toutes les bonnes 
solutions*, la dermatologue 
Dermato Drey informe sur ce 
problème de peau et donne 
quelques clés pour prévenir 
l’acné et prendre soin de sa peau. 
Voici quelques erreurs que l’on 
fait presque tous au quotidien 
et qui peuvent provoquer des 

imperfections.
Abuser des sodas et des 

aliments sucrés
Les aliments qui contiennent 
un index glycémique élevé 
font augmenter le taux de sucre 
dans le sang que l’on appelle la 
glycémie. Résultat : cela engendre 
une inflammation des boutons et 
induit la sécrétion d’une hormone, 
l’Insulin-like Growth Factor, qui 
stimule la glande sébacée. On 
évite ainsi les aliments et autres 
boissons sucrées parmi lesquels 
les gâteaux, bonbons, confitures, 
pâtes à tartiner, sodas ou café 
sucrés. Cela comprend dans une 
moindre mesure les céréales 
non complètes comme les pâtes 
blanches, mais aussi les produits 
laitiers écrémés, et le chocolat 
lorsqu’il contient trop de sucre.
La solution ? Privilégier 
les Oméga-3, qui, une fois 
ingérés, ont une activité anti-
inflammatoire naturelle et jouent 
ainsi un rôle clé dans certaines 
maladies de peau comme l’acné 
mais aussi le psoriasis. On en 
retrouve dans les huiles et graines 
de lin, chia, noix ainsi que dans le 
saumon, l’huile de foie de morue, 
la sardine ou le hareng.

Exposer sa peau au soleil
Vous pensiez qu’au contraire, le 

soleil permettait d’assécher les 
boutons et de faire disparaitre 
l’acné ? Détrompez-vous. Si 
dans un premier temps le soleil 
entraîne une amélioration de 
l’acné, un effet bonne mine avec 
des rougeurs camouflées, les 
rayons UV provoquent aussi un 
épaississement de l’épiderme et 
une augmentation de la sécrétion 
du sébum, un terrain propice pour 
que l’acné s’installe. C’est ce que 
l’on appelle l’effet rebond : après 
l’exposition, des problèmes de 
peau apparaissent.
La solution ? Restez à l’ombre, 
privilégiez les horaires les moins 
ensoleillés, l’idéal étant avant 
midi et après 16h. N’oubliez 
pas d’utiliser une crème solaire 
adaptée à votre visage et non 
comédogène si vous avez des 
problèmes d’acné, mais aussi de 
nettoyer soigneusement votre 
peau.
Se laisser gagner par le stress

Si le stress peut grandement 
impacter la qualité de vie, il peut 
aussi être la cause d’une poussée 
d’acné. En effet, les cellules des 
glandes sébacées et de l’épiderme 
ont des récepteurs impliqués 
dans le stress. Résultat, en cas de 
crise, ils peuvent augmenter la 
sécrétion de sébum et provoquer 

l’inflammation de la peau. Par 
ailleurs, l’acné elle-même peut 
générer du stress, certains perdent 
confiance en eux et sont gênés du 
regard des gens.
La solution ? Pour apaiser 
cette situation, il ne faut jamais 
hésiter à se faire aider par un 
médecin généraliste ou encore un 
psychologue qui pourra déceler 
les causes de ce stress chronique 
et proposer des solutions 
efficaces.
Ne pas regarder la liste inci de ses 
cosmétiques
Certaines crèmes et autres 
produits de beauté peuvent 
contenir des ingrédients 
particulièrement comédogènes, 
c’est-à-dire qu’ils favorisent 
l’apparition de comédons, les 
fameux points noirs.
Si ces ingrédients figurent dans 
la première moitié de la liste 
Inci (International Nomenclature 
of Cosmetic Ingredients), 
liste dans laquelle figurent 
tous les composants d›un 
produit cosmétique, alors leur 
concentration est importante et il 
vaut mieux ne pas utiliser le soin :
le myristyl myristate,
l’isopropylisostearate ou 
myristate;
l’huile de coco ; le beurre de 

cacao;
l’huile de jojoba ; de sésame ; 
de maïs ; d’avocat ; d’olive : 
d’amande douce ; de jojoba ;
certaines huiles minérales comme 
la vaseline et la paraffine.
La solution ? Choisir des 
cosmétiques avec la mention 
“non comédogène” signifiant 
que des tests dermatologiques 
ont été effectués pour que 
l’usage des produits cosmétiques 
ne favorisent pas l’apparition 
d’imperfections.

Appliquer de la crème 
hydratante pour le corps sur le 

visage
À la sortie de la douche, vous 
appliquez votre crème pour le 
corps partout, et sur le visage ? 
Ce geste est à éviter absolument 
car la peau du visage est plus 
sensible et demande une attention 
toute particulière. Vous risqueriez 
de voir apparaître des boutons.
La solution ? Préférez utiliser une 
crème spécifique pour cette zone 
et qui répond à vos besoins. Par 
exemple, si vous avez la peau 
grasse, choisissez une émulsion 
qui sera matifiante. Si vous avez 
la peau sèche, une crème riche est 
plus adaptée.

Dressing 

comment l’aménager dans la chambre et ailleurs ?

Acné visage  

une dermatologue dévoile 5 erreurs que l’on fait tous
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Le comédien disparu Sirat 
Boumediene, géant de l’humour 
noir, demeure dans le cœur des 
Algériens, autant que ses œuvres 
théâtrales, télévisuelles et 
cinématographiques, comme star 
de premier rang dans l’histoire 
de l’art algérien, 27 ans après 
sa mort, s’accordent à dire des 
hommes de culture ayant côtoyé 
le défunt artiste.
Né en 1947 à Oran, Sirat 
Boumediene a passé l’essentiel 
de sa vie sur scène et devant les 
écrans, à donner du spectacle et 
à conquérir les spectateurs qui 
ont tant admiré notamment son 
interprétation du rôle de «Djelloul 
El Fhaimi» dans la trilogie «El 
Adjwad» de Abdelkader Alloula 
et dans la pièce «El Balaaout» 
de Boualem Hadjouti, ainsi 
que son ingéniosité à incarner 
des personnages dans «Ayech 

Belhef» et «Chaib El Khedim» 
et dans des films.
Décédé le 20 août 1995, le 
regretté artiste a été attiré par 
pure hasard au théâtre, découvert 
par le grand dramaturge Ould 
Abderrahmane Kaki qui lui 
confia des rôles dans «El 
Guerrab wa Salihine», «Diwan 
Mlah», avant de participer 
aux pièces théâtrales «Elli kla 
yekhales» et «El Balaaout» de 
Boualem Hadjouti et des œuvres 
immortelles de Abdelkader 
Alloula et ensuite dans 
«Sayyad El Melh» de Bouziane 
Benachour, a rappelé le metteur 
en scène, Ghaouti Azri.
Il participa aussi à la plupart 
des œuvres théâtrales produites 
par le théâtre régional d’Oran 
(TRO) où il fut appelé par ses 
proches par le surnom «Didene». 
Au TRO, il a interprété des 

rôles avec intelligence et 
professionnalisme, réussissant 
à incarner comme il faut les 
personnages qui lui sont confiés 
et se distinguant par sa capacité 
créative, qui lui a valu le prix 
du meilleur rôle masculin au 
Festival international du théâtre 
de Carthage (Tunisie) en 1986 
devant la concurrence du grand 
comédien égyptien Abdellah 
Ghaith, monté alors sur scène 
pour le féliciter, a-t-on évoqué.
Autodidacte et n’ayant pas de 
formation académique dans 
le théâtre, Sirat maîtrisait 
l’art sur scène comme acteur 
complet grâce à son talent, car 
il déployait de grands efforts 
pour se surpasser. Sa présence 
sur scène avait un goût spécial et 
faisait l’exception dans les règles 
du théâtre, a souligné le directeur 
du TRO «Abdelkader Alloula» 

d’Oran, Mourad Senoussi.
Pour sa part, le metteur en scène 
Belfadel Sidi Mohamed qualifie 
Sirat Boumediene «d’artiste très 
modeste, en contact avec toutes 
les jeunes formations amateurs».
«Il n’était pas stéréotypé et 
s’appliquait à concevoir les 
personnages avant de camper 
leurs rôles sur scène ou devant 
la caméra, à la hauteur des 
réalisateurs qui l’engageait. En 
réalité, il faut lever le chapeau 
à cet artiste qui excellait dans 
la comédie noire, tant il utilisait 
tous les muscles du visage et 
des mimiques pour mettre en 
évidence une situation, un état 
psychique ou pour véhiculer 
un message dans un style 
humoristique tout en préservant 
l’aspect sérieux du sujet», a 
témoigné Belfadel.
Bien qu’il ait participé à des 

œuvres de la troupe théâtrale 
«El Kalaa» d’Alger, il appelait 
à poursuivre d’exercer dans 
le théâtre public et à ne pas 
favoriser les œuvres à but 
lucratif qui perdent leur lustre 
artistique et esthétique, a indiqué 
le professeur Aissa Ras El 
ma du département des arts à 
l’université d’Oran 1 «Ahmed 
Ben Bella».
La réussite à la télévision et au 
cinéma, notamment dans les 
deux séries «Ayech Belhef» et 
«Chaib El Khedim» lui a valu 
une grande popularité. Ces deux 
œuvres constituent des chefs-
d’œuvre ancrés dans la mémoire 
artistique des amateurs du petit 
et grand écran de la génération 
des années 90 du siècle dernier.

Inauguré en août 1984 par 
feu le président Chadli 
Bendjedid, le musée d’Ifri 

Ouzellaguene est assurément 
le monument qui perpétue 
au mieux dans la wilaya de 
Bejaia, la Mémoire de l’Algérie 
combattante, celle inhérente 
tant à la guerre d’indépendance 
qu’aux autres faits d’armes 
en rapport avec la résistance 
nationale depuis l’arrivée de 
l’occupant en 1830 jusqu’à sa 
mise à mort en 1962.
Tout y est pensé, organisé et 
valorisé de sorte à ce qu’aucune 
étape n’en soit négligée. Les 
visiteurs y découvrent, dans 
un enchaînement pédagogique, 
le courage et les prouesses 
militaires des aïeux, à l’instar 
d’El-Mokrani et cheikh 
Belhaddad, artisans de la révolte 
de 1871 que celles des héros de 
la guerre d’indépendance dont 
le patriotisme et le «génie» ont 
permis la victoire.
En effet, tous les acteurs de cet 
épopée y sont mis en lumière, 
avec des portraits et des 
documents retraçant leurs vie 
et leurs parcours, et, parfois, 
au détour d’une exposition, on 
retrouve même leurs affaires 
(pistolets surtout) ou objets 
intimes, à l’instar du costume 
d’apparat du colonel Amirouche, 
intact et sentant la naphtaline.
Au cœur même du site qui a 
abrité le congrès de la Soummam 
en août 1956, l’édifice rend 
compte, non sans émotion, des 
méfaits du colonialisme francais, 

des périodes sordides et violentes 
infligées au peuple, mais résume, 
en même temps, la lutte et les 
sacrifices pour s’en extraire et
«les destins exceptionnels et 
foisonnants qui ont forgé la 
victoire», opinera le directeur du 
musée, Hakim Mahdjat.
 Il a expliqué, à ce titre, que «le 
choix du lieu n’est pas fortuit», 
puisque, à lui seul, il raconte 
toute «la puissance» du congrès, 
organisé au nez et à la barbe 
de l’armée coloniale, dont les 
troupes étaient stationnées à 
peine à une heure de marche du 
lieu de la réunion.
  «Un défi et un pied de nez 
à l’occupant», ajoutera-t-
il, évoquant les massacres 
perpétrés quelques semaines 
plus tard dans les quatorze 
villages d’Ouzellaguene et qui 
en ont payé le prix en signe de 
vengeance.
Il a encore souligné que «la 
Mémoire est aussi vive que 
pétillante, imposant d’entretenir 
le musée et de la rendre 
accessible à un large public et 
ce, par le truchement d’actions 
d’éducation et de diffusion».
Venu de Seddouk et bien 
qu’habitué au rituel des visites 
aux lieux, Da Tayeb, 87 ans et 
ancien membre de l’Organisation 
civile du Front de libération 
nationale (OCFLN) en est 
toujours ému. «Rappeler ce qui 
s’était passé tient du devoir de 
Mémoire», confie-t-il.
«Tout le monde le proclame, 
mais il est important de ne 

jamais oublier», opinera-t-il, 
immergeant soudain dans ses 
propres souvenirs. «C’était juste 
effroyable. Des centaines de 
milliers d’Algériens en ont payé 
le tribut. J’en suis très ému».
 Lui emboitant le pas, Da Nacer, 
ancien militant de la Fédération 
de France du FLN, soutient son 
acolyte: «Chaque objet, chaque 
document, chaque pierre de 
ce musée est une invitation à 
immerger dans la guerre et ses 
horreurs.
Mais, tout rappelle aussi les 
heures héroïques du combat 
pour la victoire. L’important, 
c’est de transmettre les valeurs 
du combat et l’idéal de liberté 
qu’il portait».
  Le lieu attire aussi les plus 
jeunes, à l’image d’un groupe 

d’étudiants de l’université de 
Sétif rencontré sur place. L’un 
d’eux, Lamri, a exprimé une 
grande émotion en déclarant: 
«c’est presque un lieu saint. 
C’est impressionnant et c’est très 
poignant».
Le Musée, dans son ensemble, 
rassemble plusieurs bâtiments 
qui, à leur tour, regroupent 
des salles d’exposition, une 
bibliothèque, une salle de 
projection cinématographique et 
l’administration, le tout donnant 
sur une large place publique 
du sein de laquelle trône un 
gigantesque mémorial.
A l’entrée ouest s’y dressent 
de gauche à droite, les statues 
grandeur nature en bronze, 
des artisans du congrès, en 
l’occurrence Lakhdar Bentobbal, 

Zigoud Youcef, Abane Ramdane, 
Amar Ouamrane, Krim Belkacem 
et Larbi Ben M’Hidi, alignés l’un 
à coté de l’autre avec des mines 
réjouies, semblant occuper le site 
comme des gardiens des lieux.
 Mais le clou de l’espace reste 
la maisonnette qui a abrité le 
congrès, dont l’emplacement 
en hauteur, sur le cime de la 
colline, semble défier le temps et 
l’espace. Pour y accéder, il faut 
traverser un parvis en marbre 
et des gradins en amphithéâtre, 
conçus pour accueillir les grands 
évènements
historiques et la foule qui 
y affluent. Quelque 20.000 
personnes visitent annuellement 
les lieux, relève le directeur du 
Musée.(APS)

Bejaia

 le musée du moudjahid d’Ifri-Ouzellaguene, un espace 
mémoriel et symbolique des sacrifices consentis

le regretté Sirat Boumediene, géant de ”l’humour noir”
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En octobre dernier, William 
Shatner est devenu la personne 
la plus âgée à avoir voyagé dans 
l’espace. A 91 ans, l’acteur de 
Star Trek a participé au vol 
d’une navette de Blue Origin, 
la société de voyage spatial de 
Jeff Bezos.
Un moment exceptionnel qu’il 
n’a pas manqué d’immortaliser 
et qui apparaîtra dans un 
documentaire qu’il prépare 
actuellement sur sa vie, de son 

enfance à sa carrière longue de 
près de 70 ans. Et si cette brève 
escapade de dix minutes à 100 
kilomètres au-dessus du niveau 
de la mer a émerveillé William 
Shatner, elle l’a aussi terrifié!
La Terre vue d’en haut
« Quand j’ai été là-haut, j’ai pu 
voir la courbure de la Terre et 
la vaste obscurité qui l’entoure. 
C’est vraiment frappant de voir 
tout ce qu’on ignore et à quel 
point on joue avec notre planète 

», a confié William Shatner au 
Sunday Times. « Je ne peux 
pas m’empêcher de penser au 
terrible fardeau que Clive, mon 
petit-fils de 2 ans, va porter 
quand il grandira. »
Toujours est-il que les petits 
enfants de l’acteur ont 
trouvé son voyage spatial « 
super cool», à la différence 
de ses enfants qui n’étaient 
franchement pas rassurés !

Une exposition de photographies 
a été organisée à Lagos, la 
capitale du Nigeria, pour 
marquer la Journée mondiale de 
la photographie, une célébration 
annuelle et internationale de l’art, 
de l’artisanat, de la science et de 
l’histoire de la photographie.
Intitulée Photography, Arts and 
Design Exhibition (PADE), cette 
exposition de trois jours offre 
une plateforme aux créateurs du 
monde de l’art pour présenter 
leurs œuvres.
« La raison principale de cet 
événement est de célébrer les 
photographes et les autres 
créateurs, les artistes visuels 
en général. » a expliqué Yemi 
Royal, organisateur de la journée 
mondiale de la photographie à 
Lagos. 
L’exposition a également permis 
à certains de ces créatifs d’être 
encadrés par des photographes 
nigérians chevronnés dans le 
cadre de cours de maître.
«Quand vous rassemblez ces 

indices, vous vous dites : «Voilà 
où je suis, alors vous vous dites : 
«Je veux aller au point B». Alors 
comment faites-vous ? Vous 
trouvez le photographe le plus 
intéressant dont vous admirez 
le travail, vous regardez son 
portfolio et vous le comparez au 
vôtre. Si le vôtre ne correspond 
pas, cela signifie que vous devez 
aller vers une autre destination» 

a décrit Kelechi Amadi-Obi, 
photographe.
Certains des créateurs ont 
souligné l’importance d’utiliser 
l’art pour raconter l’histoire 
authentique de l’Afrique.
«Nous devons apprécier notre 
patrimoine culturel, nous devons 
apprécier d’où nous venons, nous 
devons raconter une histoire. 
Nous devons apprécier notre 

histoire, et nous devons avoir 
un sentiment d’appartenance, 
nos enfants de la diaspora 
doivent avoir un sentiment 
d’appartenance. Vous vous 
souvenez du FESTAC 77, il 
était riche, il a amené presque 
toutes les activités culturelles de 
toute l’Afrique et de la diaspora 
au Nigeria et il a été largement 
célébré.» a expliqué Andy Ine 

Krabhouse Ventures. 
«Ce qu’il y a d’étonnant dans 
l’art, c’est que, que vous soyez 
enfant ou adulte, c’est votre 
interprétation de ce que vous 
voyez autour de vous, de ce qu’est 
la vie. Que ce soit votre histoire 
ou que vous partagiez l’histoire 
de quelqu’un d’autre, c’est à cela 
que sert l’art.» a expliqué Phoebe 
Giffy-Broghaugh, directrice de la 
Children’s Art Gallery. 
On dit qu’une image vaut plus 
que mille mots. Ici, à Lagos, 
l’exposition de photographie, 
d’arts et de design (PADE) a joué 
son rôle dans les activités visant 
à marquer la Journée mondiale de 
la photographie de cette année. 
Ce jour-là, les photographes du 
Nigeria et du reste du monde sont 
encouragés à partager des photos 
qui documentent leur monde.
Un reportage de David Taylor, 
correspondant Africanews, au 
Nigéria

Le rappeur Gims interprète 
l’une des chansons 
officielles de la Coupe du 

monde de football 2022 au Qatar 
intitulée «Arhbo», dont le clip a 
été dévoilé samedi sur Youtube 
par la Fédération internationale 
(Fifa).
Sur ce morceau, le rappeur 
congolais ayant vécu en France 
presque toute sa vie est en duo 
avec le chanteur portoricain 
de trap latino et de reggaeton 
Ozuna.
Un premier hymne officiel, 
«Hayya Hayya (Better 
Together)» par la chanteuse 

américaine de R&B Trinidad 
Cardona, le Nigériano-
Américain Davido, star de 
l’afrobeat, et la Qatarienne 
Aisha, avait été diffusé en avril.
La Coupe du monde qatarienne, 
du 20 novembre au 18 décembre, 
sera la première à se tenir dans 
un pays arabe.
L’hymne le plus connu d’un 
Mondial reste «Waka Waka 
(This Time for Africa)» par 
Shakira et le groupe sud-africain 
Freshlyground, musique 
officielle de la Coupe du monde 
2010 en Afrique du Sud.

William Shatner a filmé son voyage dans l’espace pour 
un documentaire sur sa vie

Une exposition nigériane célèbre la photographie
 internationale

Le rappeur Gims chante l’un des hymnes 
du Mondial-2022 au Qatar
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Kate Middleton va faire équipe 
avec Roger Federer afin d’ou-
vrir la pratique du tennis à des 
jeunes défavorisés. En effet, la 

duchesse de Cambridge et le 
champion se retrouveront le 22 
septembre prochain à l’occasion 
d’un événement caritatif dédié 

à deux associations, à savoir 
Action for Children et la Lawn 
Tennis Association Foundation.
Durant cette journée, des enfants 
de 8 à 15 ans seront invités à 
s’initier au tennis en compagnie 
de ces deux ambassadeurs de 
renoms. Mieux encore, ils pour-
ront ensuite assister à la dernière 
session d’entrainement de Roger 
Federer et des autres compéti-
teurs qui participeront à la Laver 
Cup les jours suivants. Enfin, cet 
événement sera ouvert au public 
et les bénéfices de la vente des 
tickets iront aux deux structures 
caritatives.

Une duchesse très sportive
Kate Middleton est une passion-
née de tennis et il n’est pas rare 
qu’elle affronte le prince Wil-
liam sur terre battue lorsqu’elle 
ne se rend pas à Wimbledon 
pour suivre le championnat.

« La Laver Cup s’engage à 
soutenir des initiatives locales 
qui impactent la jeunesse dans 
caque ville qu’elle visite et la 
collaboration avec Action for 
Children et la LTA a été lancée 
après recommandation de la 

duchesse », peut-on lire dans un 
communiqué publié sur le site 
de la compétition. « Son altesse 
royale a à cœur de soutenir le 
l’initiation au tennis et encoura-
ger les jeunes de tous milieux à 
s’investir dans le sport. »

Robert de Niro sera à 
l’affiche de Wise Guys, 
un film de gangsters pur 

jus signé Barry Levinson. Côté 
trame, il ne faut pas s’attendre à 
une révolution du genre, puisque 
le film sera consacré aux des-
tins croisés de Vito Genovese 
et Frank Costello, deux barons 
de la pègre italo-américains du 
milieu des années 50.
Non, l’originalité du projet se 
trouve ailleurs : d’après Variety, 
Robert De Niro devrait incarner 
les deux antagonistes, ce qui 
donne tout de suite un peu plus 

l’eau à la bouche.
Pas des amateurs
Ensuite, pour finir de se ras-
surer, l’écriture a été confiée à 
Nicholas Pileggi a qui l’on doit 
les scénarios des Affranchis 
et de Casino, les classiques de 
Martin Scorsese dans lesquels 
on retrouve Robert De Niro. Et 
pour ceux à qui le nom de Barry 
Levinson ne dirait rien, il a si-
gné des classiques tels que Rain 
Man ou encore Good Morning, 
Vietnam, mais aussi travaillé à 
de multiples reprises avec le vé-
téran d’Hollywood. Ils ont col-

laboré sur Sleepers (1996), Wag 
the Dog (1997) ainsi que What 
Just Happened (2008), et plus 
récemment la série The Wizard 
of Lies, dans laquelle Robert 
De Niro incarne Bernard Ma-
doff. Enfin, on notera qu’Irwin 
Winkler, qui a récemment fait 
quelques gros titres à cause de sa 
brouille avec Sylvester Stallone 
concernant la franchise Rocky, 
compte au nombre des produc-
teurs du film. En tout cas, avec 
une telle équipe, quelque chose 
nous dit que Wise Guys devrait 
valoir le coup d’œil !

Les prochains Oscars ont beau 
être dans plusieurs mois, les 
pronostics vont déjà bon train 
concernant le prochain réci-
piendaire du sésame du meil-
leur acteur. Et à en croire les 
analyses de Variety, Austin 

Butler et Brendan Fraser pour-
raient bien se retrouver au 
coude à coude, et ce pour une 
très bonne raison.
Parmi tous les acteurs poten-
tiellement en lisse, ce sont 
ceux qui se sont sans doute 

soumis à la transformation la 
plus radicale, l’un pour son 
rôle dans Elvis, et l’autre dans 
The Whale. Dans le premier 
cas, c’est évidemment la résur-
rection du King sous les traits 
d’Austin Butler qui pourrait 

faire chavirer le cœur du jury.
Mais cette métamorphose n’est 
peut-être rien comparée à celle 
d’Austin Butler qui campe un 
homme atteint d’obésité mor-
bide dans le prochain film 
de Darren Aronofsky dont la 

sortie est prévue pour février 
2023.
D’autres sérieux concurrents
En effet, il n’est pas rare que 
l’Oscar du meilleur acteur soit 
décerné à des comédiens qui 
n’ont pas hésité pas à se sou-
mettre à des transformations 
physiques extrêmes, parfois au 
péril de leur santé. On pense 
à Joaquin Phoenix dans Joker 
ou encore à Matthew McCo-
naughey dans Dallas Buyers 
Club.
Néanmoins, il ne faudrait pas 
vendre la peau de l’ours avant 
de l’avoir tué, et de nombreux 
acteurs ont également toutes 
leurs chances, que ce soit 
Hugh Jackmanpour The Son, 
Bill Nighy pour Living ou en-
core Adam Driver avec White 
Noise. Affaire à suivre !

Kate Middleton fait équipe avec Roger Federer 
pour populariser le tennis auprès des jeunes défavorisés

Robert De Niro se donnera la réplique à lui-même 
dans «Wise Guys», son prochain film

Austin Butler et Brendan Fraser font déjà figure de favoris
 pour l’Oscar du Meilleur Acteur
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Les nouveaux 
bacheliers peuvent 
payer leurs frais 

d’inscription universitaire 
en ligne via la carte 
électronique Edahabia et ce, 
en prévision de la rentrée 
universitaire 2022-2023, 
indique dimanche Algérie 
Poste dans un communiqué.
«En prévision de la 
rentrée universitaire 2022-
2023, Algérie Poste, en 
collaboration avec le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 

scientifique, a mis en place 
une plateforme destinée 
aux nouveaux bacheliers et 
accessible via l’URL https://
progres.mesrs.dz/webetu/ ou 
via le site www.poste.dz», 
précise la même source.
Cette procédure permet aux 
étudiants d’effectuer leurs 
inscriptions en ligne en 
utilisant la carte Edahabia, 
ajoute le communiqué, 
rassurant, par la même 
occasion, ceux qui ne 
possèdent pas encore 
une carte de paiement 

électronique qu’ils peuvent 
«solliciter une tierce 
personne détentrice de 
la carte Edahabia pour 
effectuer leur paiement».

Algérie Poste fait savoir, par 
ailleurs, que les étudiants 
ont également la possibilité 
de télécharger le formulaire 
de paiement des frais 

d’inscription certifié et ce, 
via la plateforme PROGRES 
pour effectuer, par la suite, 
le paiement au niveau des 
bureaux de poste.
«Cette initiative témoigne 
des efforts consentis 
par Algérie Poste et le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique afin de réussir 
ce partenariat qui a pour 
but d’offrir des solutions 
numériques facilitant le 
quotidien des citoyens», 
conclut le communiqué.

La sélection algérienne 
de natation a 
décroché quatre 

médailles (2 or, 2 argent), 
lors des finales de la 1ere 
journée de la 15e édition 
du Championnat d’Afrique 
seniors (messieurs et 
dames), disputées samedi à 
Tunis.
Les médailles d’or 
algériennes ont été 
remportées par Oussama 
Sahnoune sur 100m nage 
libre (49.44) et Jaouad 
Syoud sur 200m papillon 
(1:58.98), alors que celles 
en argent ont été obtenues 
par Nesrine Medjahed sur 
100m nage libre (57.26) et 
le relais mixte 4x100m nage 
libre (3:38.98).
La 15e édition du 
Championnat d’Afrique 
de natation se poursuit 

jusqu’au 24 août à la piscine 
olympique de Radès avec la 
participation de 29 pays.
L’Algérie prend part à 
cette compétition avec 13 
nageurs encadrés par trois 
entraineurs.
Outre l’Algérie et la Tunisie 
(pays organisateur) 27 
autres pays participent à 
cet évènement : la Gambie, 
la Guinée, le Kenya, le 
Malawi, le Mali, le Maroc, 
le Ghana, les îles Maurice, 
le Mozambique, la Namibie, 
le Niger, le Nigéria, le 
Sénégal, le Soudan, la 
Tanzanie, l’Ouganda, le 
Zimbabwe, l’Angola, 
l’Afrique du Sud, le Bénin, 
le Botswana, le Burkina 
Faso, le Cap-Vert, l’Egypte, 
l’Eswatini, Madagascar, le 
Burundi et le Cameroun.

L’Ecole annexe 
Abane-Ramdane 
de l’Académie 

militaire de Cherchell (1ère 
Région militaire), a abrité 
ce dimanche l’épreuve de la 
course d’orientation à laquelle 
ont pris part 15 sélections 
composées de 16 athlètes 
chacune et ce, dans le cadre 
des compétitions du Concours 
militaire international (Section 
aéroportée 2022) qu’abrite 
l’Algérie du 15 au 27 août, 
indique un communiqué 

du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
«Dans la continuité des 
compétitions du Concours 
militaire international (Section 
aéroportée 2022), l’Ecole 
annexe Abane-Ramdane 
de l’Académie militaire 

de Cherchell (1ère Région 
militaire), a abrité ce dimanche 
21 août 2022, l’épreuve de 
la course d’orientation, à 
laquelle ont pris part quinze 
(15) sélections composées de 
16 athlètes chacune, disputée 
sur un terrain s’étalant sur 
une superficie de 30 km2, 
pour trouver un maximum de 
repaires en un minimum de 
temps ne dépassant pas les 
trois (03) heures», précise la 
même source.

Le cycliste algérien Hamza 
Yacine a pris la troisième 
place au Grand Prix 

Develi, disputé samedi, sur une 
distance de 111,8 kilomètres 
en Turquie, avec un chrono 
similaire à celui du vainqueur, le 
Mongole Sainbayar Jambaljamts 
en 2h28:48».   
La deuxième place de cette 
course sur route a été prise par 
l’Ukrainien Vitaliy Buts, ayant 
réalisé également le même 
chrono que Jambaljamts et 
Hamza Yacine.
Même le deuxième meilleur 
algérien dans cette course, 
Youcef Reguigui, qui est entré 
en sixième position, a bouclé 
la distance en 2h28:48». Soit 

seize secondes de mieux que ces 
compatriotes Hamza Mansouri 
et Azzedine Lagab, entrés 
respectivement en 21e et 22e 
positions.
La course a été marquée par la 
participation de 64 coureurs.
La sélection algérienne de 
cyclisme sur route, dirigée par le 
coach Mohamed Mokhtari, s’est 
engagée dans cinq compétitions 
en Turquie, entre le 18 et le 28 
août courant, pour préparer 

les échéances internationales à 
venir.
Lagab et ses coéquipiers ont 
déjà disputé les Grands Prix de 
Tomarza (18 août/133,4 km), 
Kapuzbaci (19 août/156,3 km) et 
Develi (20 août/111,8 km).
Dimanche matin, ils auront 
rendez-vous avec leur quatrième 
compétition en Turquie, à savoir 
: le Grand Prix de Cappadocia, 
prévu sur une distance de 158,7 
kilomètres.
Après quoi, les poulains du 
coach Mohamed Mokhtari seront 
appelés à disputer leur cinquième 
et dernière compétition en 
Turquie, le Tour cycliste de 
Kasarly, prévu en trois étapes, 
entre 25 et le 28 août.
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Les nouveaux bacheliers peuvent payer 
leurs frais d’inscription en ligne

Championnat d’afrique 
de natation:

 L’Algérie décroche quatre 
médailles, dont deux en or

Cmi (SeCtion aéroportée 2022):

Épreuve de la course 
d’orientation à Cherchell

Grand prix develi:

Le cycliste Algérien Hamza Yacine 
sur la 3e marche du podium


